
Cardinal Luis Francisco Ladaria, Prefect of the Congregation for the Doctrine of the Faith. 

 

Your Reverend Eminence, 

It is with  great regret that we are address your Eminence and the Congregation that you 
preside, to present you the situation concerning the application of the Motu Proprio 
Summorum Pontificum in the Archdiocese of Seville and the specific situation of our "coetus 
fidelium".  
 
I will start by saying that we are a community of faithful adhering to the Extraordinary Form 
of the Roman Rite that has a history of almost twenty years. We were recognised by our 
former Archbishop, Cardinal Carlos Amigo Vallejo, as a "stable group" just after the 
Summorum Pontificum came into force, as we had already obtained previous permits from 
the Archbishop of Seville to celebrate Holy Mass with the Missal of St. John XXIII according to 
the Motu Proprio Ecclesia Dei of H.H. Pope St. John Paul II. He is a pontiff that is gloriously 
remembered by the whole Church and in particular by our group of faithful, who took as 
their motto a quote from his Apostolic Letter Orientale Lumen: "Ab Oriente Salvator Noster 
Redibit".  

As faithful "attached with love and affection to the earlier liturgical forms,"1 and never linked 
to any institution or community that was in an irregular canonical situation,2 our relations 
with our pastors have always been guided by a spirit of concord, peace, ecclesial communion 
and filial submission. When the Summorum Pontificum came into force, the aforementioned 
motu proprio was applied in the Archdiocese of Seville in an exemplary manner. We were 
received by a priest in his parish and even the then Pontifical Ecclesia Dei Commission sent 
letters congratulating our former Archbishop, H.E. Cardinal Amigo Vallejo, and the parish 
priest who welcomes us.  Our group of faithful was very grateful and happy to have 
participated in such harmony and fidelity to the provisions of the Holy See, for, among other 
things, we have dedicated ourselves, since the entry into force of Summorum Pontificum, 
according to the lines marked by H.E. Cardinal Castrillón Hoyos, to transmitting this liturgical 
treasure of the Church so that every faithful member who so wished could know the history 
and liturgical richness of our Roman Rite. 

We have received numerous spiritual fruits and blessings from our Lord by attending  Mass 
for so many years according to in the Extraordinary Form. Currently, constituted as a civil 
association since 2004, Sunday Mass attendance is an average of 150 people, of which 80 are 
members of our association, about forty are regular members of our coetus fidelium (who for 
one reason or another are not members of the association) and the rest are people who 
come less regularly or are visitors to our city.3  

The arrival in 2009 of the present Archbishop, H. E. A. Juan José Asenjo Pelegrina, in the 
Archdiocese of Seville was a turning point in the application of the Motu Proprio Summorum 

 
1 Apostolic Letter in the form of motu proprio, Summorum Pontificum, from the Supreme Pontiff 
Benedict XVI.  
2 In fact, the interest in this liturgical form arose from the reading of news from cardinals who had 
celebrated it, as can be seen in our first communications to the Archbishop, and texts from the then 
Cardinal Ratzinger.  
3 Complete information on our history and activities, as well as of our spirit of ecclesiality, can be 
found on the website: www.unavocesevilla.com.  

http://www.unavocesevilla.com/


Pontificum, and in particular for our group of faithful, as he decided that we should leave the 
parish where we were and appointed  a fixed temple 4 and priest5 for us, considering since 
then that this is the only temple where the Mass can be celebrated according to the 
Extraordinary Form and the only priest who is allowed to officiate it. People versed in Canon 
Law who we have consulted have said that this situation constitutes a violation of what is 
established in Summorum Pontificum.  

In these almost ten years of  H.E. A.. Juan José Asenjo’s pontificate, we have had times of 
sincere cordiality and also moments of serious difficulties, especially over the last three 
years, as can be read in the attached report. In all  that time, we have never made any public 
complaints or provoked any scandal, despite considering our rights as a stable group of 
faithful unjustly violated and knowing that the motu proprio Summorum Pontificum was not 
being implemented in the Archdiocese of Seville. On the occasions we have addressed the 
then Pontifical Ecclesia Dei Commission, we have done so to communicate good news and 
gratitude  and we have preferred to keep quiet about what we considered negative and to 
seek solutions in frank dialogue and appealing to the charity and mercy of our Pastor, 
thinking of the greater good of our Holy Mother Church, above our subjective rights. 
 
H.E. A. Juan José Asenjo’s mandate  is about to end, because he will be presenting his 
resignation in  October and he is also ill, so according to what he has told us, his stay as 
Archbishop in Seville will not be extended.  

During his term of office, the Archbishop has prohibited any priest of the Archdiocese, other 
than the one appointed by him as chaplain of our Association, to celebrate Holy Mass in the 
Extraordinary Form, he has prohibited seminarians and priests from attending Holy Mass in 
that form, he has prohibited suitable priests from outside the Archdiocese from celebrating 
Mass in the Extraordinary Form, he has prohibited weddings and funerals in the 
Extraordinary Form if they did not take place in the temple he had approved… always stating 
that only the single church and the single priest designated by him had "permission" for such 
a liturgical form.. We believe that this is a violation of Summorum Pontificum and so we have 
made it known to him  on some occasion, always with filial respect and love, imploring him to 
reconsider his decision, without success.  
 
As far as we concerned, as a stable group of faithful, we are a lively, cheerful community, 
consisting mainly of families and young people, who wish to live their faith in community and 
have spiritual needs that have not been met by the chaplain appointed by the Archbishop, 
limiting himself to officiating only Holy Mass on Sundays and precepts. We have catechetical 
and education groups, given by our associates, but we have missed the spiritual assistance of 
a priest.  

We have repeatedly called upon H.E.A. Juan José Asenjo to seek solutions to our situation but 
they have been systematically denied. In our need to live a full sacramental life in the usus 
antiquior we have requested more hours of dedication from the chaplain, which were denied 
to us. We also asked for the assignment of another priest that could help him because of his 

 
4 The temple to celebrate Holy Mass in the Extraordinary Rite has been changed several times. Please 
see the attached report for details.  
5 Furthermore, the appointment of the priest as chaplain was not official and does not officially appear 
in any  Archdiocese document, although we believe that the priest has a private letter from the 
Archbishop in his possession with the appointment. 



time limitations but, again, we received a negative answer. As Summorum Pontificum states 
in its article 10, we implored him to consider the establishment of "a personal parish in 
accordance with the norm of Canon 518 for celebrations according to the older form of the 
Roman rite," or in its absence an ad experimentum quasi parish. At H .E. the Archbishop’s 
suggestion, in  2011 we presented the by-laws to become a canonical association of faithful, 
and 9 years later, despite our requests and consultations, these by-laws remain unapproved 
but we have not been notified if they have been rejected or if any changes are necessary for 
their approval. To all these requests, his responses have always been negative.  

In addition to this, the oratory appointed by our Archbishop became small for us a few years 
ago and, on many occasions, the faithful have to attend Mass from the adjoining courtyard. 
Nor have we been welcomed in the attached parish, on which our temple depends 
territorially, the parish priest denying us the use of parochial halls for our educational 
activities. We  feel like a "corpus alienum" in the life of the Archdiocese, as "second-class" of 
faithful who are denied rights that every Catholic  has.  
 
The latest event that has put our group of faithful in a borderline situation is that since the 
temples were reopened to public worship after the "state of alarm" decreed by the Spanish 
government due to COVID19, and on the pretext of the lack of capacity, the chaplain priest 
decided to suspend the masses he was saying for our group of faithful in our temple, turning 
his parish, on the outskirts of the city, into the "only temple for the Extraordinary Form in the 
Archdiocese". This is a Mass celebrated on his own initiative, without the faithful of that 
parish having asked for it, or at least we are not aware that they have done so, and expressly 
excluding our group of faithful from it, while making our life in community, catechesis, etc. 
impossible. All this, according to the parish priest himself, with the support of H. E. the 
Archbishop.  

It turns out that our community of faithful is not territorial because we come from different 
parts of Seville, and so we ask that, as has always been done, our Mass be celebrated in a 
central part of Seville that was equidistant access for all, whereas has always been done, the 
possibility of access to the Holy Mass to visitors and  (numerous) tourists who visit our city 
and who adhere to the Extraordinary Form of the Roman Rite would be offered, since it is the 
only Mass in this Form allowed in the Archdiocese.   
 
We asked H.E. A. Juan José Asenjo to seek a bigger temple provisionally for our community of 
faithful and he told us that he had already found one and that it would be the definitive one. 
But he also told us that although he could give it us now, after signing an agreement, he 
would not do so until October, when he signed his resignation, also refusing to give us any 
details regarding the temple.  

There is detailed information on this  in the attached report, in point 6: “The outbreak of the 
Coronavirus and the suspension of the Holy Mass for our coetus fidelium (2020)”. 

Given the current situation, and in the view of the arrival of a new Archbishop to our 
Archdiocese, we fear that he will be presented with this situation, which we understand 
anomalous and unjust, as being a normal situation to assume when the new prelate occupies 
the See of San Isidoro. A situation in which only one Mass in the Extraordinary Form of the 
Roman Rite is allowed in the whole Archdiocese, with prohibitions for any other priest and 
also annulling our stable group of almost twenty years antiquity.  



Due to the lack of information, we also fear that the solution of the temple proposed by the 
Archbishop will be impossible for us to take on because of too high economic costs, or 
because the conditions of use will not allow us to live as a community of faith around the 
Extraordinary Form. 

We strongly hope that the arrival of the new Archbishop will be carried out in peace and 
harmony, and that the climate of trust and fidelity to the provisions of the Holy See can be 
restored through Summorum Pontificum that we had with our former Archbishop, Cardinal 
Amigo Vallejo, but we fear that the faits accompli that will be presented to him on his arrival 
will maintain this situation which, in our view, is deeply unjust to people who want but to be 
faithful children of the Church.  
 
Therefore, Your Most Reverend Eminence, we appeal to your paternal authority so that you 
may somehow mediate to bring peace and concord to our Archdiocese and to our group of 
faithful.  

We think that there could be possible solutions that would be optimal and could be 
considered, such as the establishment of a personal parish, or that one of the priestly 
institutes "Ecclesia Dei" could take over the spiritual direction of our community of faithful; 
this would not distract other diocesan priests from their work by having to spend more time 
with us.  

In this regard, for example, there is the Priestly Fraternity of Saint Peter, with whom we have 
an established relationship and ties of friendship with some of its members.  

There is also the Institute of Christ the King Sovereign Priest, who has been in Spain for many 
years, in the Archdiocese of Madrid, and with whom we also have an established relationship 
and contacts.  
 
And also the Institute of the Good Shepherd, of which we know less, but we have 
information that it is a young, enthusiastic community.  
 
Another possible solution could be that the Archbishop of Seville could bring forward the 
solution of the new temple before his resignation, for example in September, or that said 
commitment was linked to one of the above-mentioned communities.  

We set this out for the consideration of Your Most Reverend Eminence, appealing to your 
wisdom and temperance, and confident that the Holy See will help his children who need it.  

We apologise for the length of this document, and for coming to you, as you surely have 
many more important concerns than our Archdiocese and our group of faithful. We are truly 
sorry, but we no longer knew what else to do, as we have tried every way to resolve this by 
our own means. We are experiencing a very sad and painful situation and we implore your 
help and understanding.  

 

Yours in the Lord, we kiss your pastoral ring.  

 

Juan Luis Ferrari. President of Una Voce Sevilla 
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Brief history of the "coetus fidelium" Una Voce Sevilla 
 

1.. Before Summorum Pontificum (2001-2007) 

 

The first meeting took place between some faithful of the Archdiocese of Seville interested in 
the traditional liturgy of the Church on 31 May 2001 and in it we agreed to begin the steps to 
request that the Holy Mass be celebrated in the Archdiocese with the Missal of Saint Pius V 
and the modifications introduced by John XXIII.  

On 18 April  2002, the same group of faithful of the Archdiocese of Seville, under the then 
name of "Commission for Ecclesia Dei,” began the procedures to request the celebration of 
the "Mass of St. Pius V" in our Archdiocese. To do this, we turned to the Archbishop Carlos 
Amigo Vallejo, asking him if there was already any temple in the Archdiocese where such a 
celebration took place (DOCUMENT 1). The Secretariat for Liturgical Pastoral gave us a 
negative response (DOCUMENT 1B). That same year, on 18 July, a private Mass was 
organised, which was officiated by Reverend Fr. Gabriel Díaz Patri, who at that time was in 
charge of the celebration of the traditional Mass, designated by the Archbishop of Madrid 
according to the Motu proprio Ecclesia Dei, in the chapel of Las Mercedarias in Madrid and, 
after that Mass, we had a dinner of the "Commission for Traditional Mass in Seville". 

After the negative response of the Archbishop to our consultation, in 2003, and already 
under the name of "Commission ‘Una Voce’ Sevilla", we formally requested the celebration 
of the Holy Mass, pursuant to the Motu Proprio Ecclesia Dei (DOCUMENT 2).  On 7 January  
of that same year, a new private Mass was organised by Reverend Fr. José Calvín Torralbo 
(FSSP) in the chapel Divina Pastora y Santa Marina.  

In September 2004, after an audience with the Archbishop, and following his indications, we 
sought a temple and priests who were willing to celebrate the Holy Mass (DOCUMENT 3). As 
a result of these efforts, the Holy Mass was authorised to be held in the chapel Divina 
Pastora (DOCUMENT 4), to which we responded gratefully (DOCUMENT 5), with the 
celebrations beginning on Fridays from 17 December (except for the holy days of obligation, 
at the Archbishop's indication).  

In November 2004, we formed a civil association under the name "Asociación Una Voce 
Sevilla" in order to promote and publicize this liturgical treasure of the Church, as well as the 
Gregorian chant and sacred polyphony. The association was registered in the register of 
associations of the Regional Government of Andalusia in August 2005.  

In December 2006, we informed the Ecclesia Dei Commission, H. E. Cardinal Cañizares and 
the International Federation of Una Voce  of the existence of the association and the launch 
of our website by letter, with regular contacts with the Federation beginning from this 
moment.  The various bishoprics of Spain were also informed by email. 

After a brief period of time without Mass due to the unavailability of the Chapel Divina 
Pastora, in March 2007 the Archdiocese authorised the celebration of Mass once a week in a 
different chapel , this time without the restriction regarding holidays of obligation 
(DOCUMENT 6). These celebrations did not begin due to the entry into force in July of the 
Motu Proprio Summorum Pontificum.   



 

2.  Entry into force and exemplary application of Summorum 
Pontificum (2007-2009) 

 

On 26 July 2007, we met with the Vicar General of the Archdiocese. At this meeting we 
offered to help in the application of the Motu Proprio Summorum Pontificum, we showed 
the desire to establish relations with the liturgical pastoral ministry of the archdiocese and 
informed him of our intention to begin working with priests and pastors, in order to begin to 
celebrate Holy Mass according to the terms stipulated in the Motu Proprio. The Vicar 
expressed his appreciation to our association as a “stable group of faithful” as the 
abovementioned document states. This, considering us as an “stable group of faithful” was 
ratified in writing in a letter from H.E. Cardinal Archbishop of Seville, dated 21 August 2007. 
(DOCUMENTS 7 AND 8). 

On 29 July 2007, we met with Mons. José Álvarez Allende, parish priest of the church of San 
Bernardo, who from the very beginning gave us his authorisation and support to celebrate  
Holy Mass in his parish. And on 16 September  the first Mass was celebrated at 7.00 p.m. 
after the entry into force of the Motu Proprio Summorum Pontificum. Due to the physical 
impossibility to celebrate the Mass himself, given his advanced age, he entrusted the work to 
Fr. Fernando Reyes Rico, diocesan priest, parish priest of the church of Asunción, in Alcalá del 
Río (Seville), who since then has been chaplain of Una Voce Sevilla. 

The Holy Mass requested by the "coetus fidelium" Una Voce Sevilla was celebrated in that 
parish for almost three years, with total normality and great satisfaction by the faithful.  

In the spirit of helping all the priests of the Archdiocese who so wished, and also of helping 
the faithful to get to know this liturgical treasure of the Church, the association organised 
activities, conferences… helped other parish priests to learn about the rubrics by providing 
documentation and contacts with priests of Ecclesia Dei societies who could help them: 
Specifically with the Institute of Christ the King Sovereign Priest (ICKSP), Fr. Raúl Olazabal, 
and with the Priestly Fraternity of Saint Peter (FSSP), whose two Spanish members, Fr. José 
Calvín and Fr. Ángel Alfaro, are from towns near Seville, and with whom we have an old 
friendship. Also with Fr. Gabriel Díaz Patri, who helped us from the beginning when our 
group of faithful was founded, back in 2002, and who has always accompanied us.  

All of them can bear witness to our filial adherence to the Holy See and our Pastors, as well 
as to our trajectory of ecclesiality and search to make known the rich liturgical tradition of 
the Church in a climate of peace, cordiality and filial willingness to help, fleeing from any 
controversy or division.  

We also helped Brotherhoods and Confraternities of Seville who had an interest in 
celebrating some of their cults in the Extraordinary Form of the Roman Rite.  

The relations with the Cardinal Archbishop of Seville were of absolute cordiality and trust, 
with joy by our group of faithful. On 26 October  2007, the Cardinal thanked us by letter for 
our collaboration with the Liturgical Pastoral of the Archdiocese and told us that he would 
convey our filial adherence to the Holy Father. (DOCUMENT 9).   



In June 2008, we sent a report to the Pontifical Commission Ecclesia Dei informing on the 
exemplary and model application of the Motu Proprio Summorum Pontificum in our 
Archdiocese (DOCUMENT 10).  

On 17 March 2009, Cardinal Castrillón Hoyos, of the Pontifical Commission Ecclesia Dei, 
congratulated Mons. José Álvarez Allende, parish priest of the church of San Bernardo (RIP) 
on his hosting of the Motu proprio Summorum Pontificum (DOCUMENT 11). Letters of 
congratulation were also sent to the Penitence Brotherhood of El Silencio of our city, for 
making this liturgical treasure available to their brothers, after they celebrated a Mass in the 
Extraordinary Form during their Quinary to Jesus Nazarene, and Cardinal Amigo Vallejo for 
the application of Summorum Pontificum in Seville. 

In short, it was an exemplary application of the Motu proprio Summorum Pontificum, in 
complete harmony with our Archbishop, Cardinal Carlos Amigo Vallejo.  

 

3. Arrival of Mons. Juan José Asenjo Pelegrina as Archbishop to Seville 
and restrictive application of Summorum Pontificum. Temple transfers 
(2009-2013)  

 

In January 2009, Mons. Juan José Asenjo was appointed Coadjutor Archbishop of Seville, 
and this coetus fidelium rushed to welcome him to establish cordial relations. (DOCUMENTS 
12, 13 AND 14), requesting a meeting with him (DOCUMENT 15).  

On 5 November  2009, he succeeded Cardinal Amigo Vallejo as Archbishop of Seville, when 
the Holy Father accepted the resignation of the latter for reasons of age.  

On 18 November  2009, our Archbishop, H.E. Juan José Asenjo, received in audience a 
delegation from Una Voce Sevilla. During the meeting, which lasted over an hour, we talked 
about the Gregorian liturgy in the Archdiocese. Una Voce Sevilla had the opportunity to 
explain the trajectory of our association and its work in favour of the knowledge and 
diffusion of the Gregorian Mass in our city to the new Archbishop of Seville, as well as our 
hopes and aspirations for the future. In a climate of sincere cordiality, Monsignor Asenjo 
listened to our concerns attentively.   

He was surprised that Una Voce Sevilla was not constituted as a canonical association of 
faithful and invited us to do so. On that same day, encouraged by an eagerness to serve our 
archdiocese and eager for full integration as lay people in it, we began the drafting of the 
by-laws.6 

From the very first moment of his arrival as Archbishop, Mons. Juan José Asenjo expressed 
his wish that in the whole of the Archdiocese there would be only one priest who could 
celebrate according to the Extraordinary Form, and that this would be in a single temple.  

 
6 At the Archbishop's suggestion, they were changed from those of a private association of faithful to 
those of a public association of faithful. They were submitted in 2011. To date, without any 
justification, these by-laws have not yet been approved and they have not been returned to us for the 
possible amendments needed.  



The Archbishop verbally communicated to our chaplain that he should  not have to attend 
to the needs of Una Voce, and that he had to prioritize the needs of his parish. Thus, when 
in March 2010, our chaplain, Fr. Fernando Reyes, communicated to Mons. Asenjo that he 
would not be able to officiate two of the expected masses and we told him that other 
suitable priests would, the Archbishop stated that he did not think it was right that “masses 
were officiated by the first people to pass through Seville” and that he would appoint a 
priest to celebrate the mass "permanently." From that first moment, we also told him of our 
need for educational activities and more spiritual life as a community, not only Holy Mass 
on Sundays (DOCUMENTS 16 AND 17).  

From 5 September 2010, Archbishop Juan José Asenjo, ordered that the Holy Mass cease to 
be celebrated in the Parish of San Bernardo, where it was taking place, and that it should 
take place in the Church of the Convent of the Salesas, a congregation of nuns he had 
previously spoken to. He also appointed Fr. Pablo Díez Herrera, parish priest of the church of 
San Luis y San Fernando in the district of Rochelambert as chaplain of Una Voce Sevilla,  
whom Una Voce Sevilla had helped make known, at his request, the Extraordinary Form, but 
who had not officiated until then more than four "usus antiquior" masses and in a self-taught 
manner. This appointment was made without consulting the views of the faithful, without 
taking into account his inability; due to lack of knowledge of the liturgical forms of the 
aforementioned priest, and his incompatibility of schedules to serve a community and at 
the same time the obligations of his parish.  

As early as July, when we learned of the appointment of that priest, we sent an e-mail to the 
Archbishop (DOCUMENT 18) stating the following:  

“Yesterday afternoon, Thursday, the Chairman and the secretary of the 
Association spoke with Father Pablo Díez in private about this matter. He told us 
about his willingness to comply with what H.E. had entrusted him and his 
personal impression on the matter. We continued talking about other details, and 
we were surprised when we told him that, like Fr. Fernando Reyes had been doing 
over the last three years in the Parish of San Bernardo, we would need to be 
attended to about 15 to 20 minutes before the celebration of Holy Mass, in order 
to administer the Sacrament of Penance to those faithful who needed it. But Fr. 
Pablo told us that he will not be able to attend to that spiritual need, since he had 
to officiate Mass in his parish at 9.30 am. He also tells us that he does not have a 
car and that someone will have to pick him up at the mentioned Parish - located in 
the neighbourhood of Rochelambert - and take him to the Convent of the Salesas - 
located in the centre of Seville - so that he can arrive in time to officiate this Mass 
at 10.30 am.  
  
    He also told us that it will be very difficult for him to officiate Sung Mass in the 
Convent (which, as a simplification of the Solemn Mass - with deacon and 
subdeacon - is the norm for the Sunday liturgy in the usus antiquior), for he also 
has to officiate Mass in his parish at 12.00 pm, and that also at the end of the 
Mass in the Convent of the Salesas we would have to take him back to his Parish, 
since he is also, more often than not, responsible for the Parish during the whole 
Sunday morning.  This therefore also ruled out the ability to stay with us at the 
end of the Sunday celebration. 
  
   In addition, we informed him of the steps that are being taken for the 
constitution of the aforementioned Public Association of Faithful, intimately linked 
to the celebration of the Mass in its Extraordinary Form, which would entail his 
possible involvement as Chaplain of the Association; but he told us that he did not 
know such a facet of the job, which, as foreseen in the By-laws of the Association, 
involves spirituality retreats, catechesis for training, etc. 
  
Finally, we were deeply disheartened by the fact that, having learned about the 



course for the training of priests in the Extraordinary Form that was planned to 
take place in Córdoba in the second week of September, of which H.E. made 
mention to him in case he was interested in attending, D. Pablo told us that he 
does not plan to attend, when we consider it vitally important that someone who 
has barely officiated three or four masses according to the Extraordinary Form, 
and this in a "self-taught" way, be able to learn in depth the details of the 
celebration of this liturgy - which is difficult to master, with the detail of its 
rubrics,  knowledge of Latin and the mastery of singing - so that the Holy Mass 
can be scrupulously celebrated according to what the Holy Church commands.  
  
     In short, the issues raised in the above-mentioned conversation with Fr. Pablo 
generated a deep concern in us, which we believed we should convey to our 
Archbishop”. 

Despite these unsuitable conditions, the Archbishop told us that this was his irrevocable 
decision. For this reason, and seeking not to generate any controversy, we willingly accepted 
this and gradually tried to convince Fr. Pablo of the importance of knowing the rubrics of the 
Holy Mass well, and of the importance of the solemnity of the cults, as well as the liturgical 
chant.7   

Things went relatively well in the Convent of the Sales as, even with the limitations for the 
celebration of Mass by the priest who had been selected to attend to us by our Archbishop, a 
decision taken according to the direct testimony of Fr. Pablo Díez "because he showed the 
least interest in the vetus ordo among all the priests interviewed"-.  

In November 2010, we wrote an e-mail to our Archbishop, informing him of the celebrations 
in the first two months (DOCUMENT 19). In it, despite having been removed from the parish 
and forced to have a different chaplain without the necessary liturgical knowledge for the 
celebrations, we showed him our satisfaction for the temple given the warm welcome of the 
Salesas sisters, as well as Fr. Pablo’s new willingness to learn the rubrics of the Mass, and we 
invited him to attend or celebrate some Sunday in the church of the aforementioned 
convent, to which our Archbishop refused.  

Things went smoothly in the church of that convent for a year, but after one year, the 
community of the Salesas began to pose problems for the celebration of the Masses and 
especially for that church to host the future public association of the faithful that the 
Archbishop had asked us to create. We communicated this to our Archbishop in an e-mail 
sent on November 2011. In response, he proposed we move to the Elcano Temple, a small 
church in a neighbourhood on the outskirts of the city. (DOCUMENT 20). Appreciating his 
interest in finding a solution, we told him, in an audience on 29 November  2011, the 
inconveniences we encountered in that new location: 

The location, far away from the centre. Given that we were the only Mass in the 
Extraordinary Form that the Archbishop allowed in Seville and that our community of 
faithful is not territorial, but comes from different parts of the city, we thought, and so 
we told Mons. Juan José, that it was more logical for the chosen church to be in a central 
place, accessible to all the faithful and also to the numerous visitors from outside Seville 
and tourists who, faithful of the traditional liturgy, regularly attended the Sunday Mass, 

 
7 We had already created our Schola Cantorum, under the name of "Laudate Dominum", which still 
exists today.  



thus offering a spiritual service to those faithful. We also pointed out the few means of 
public transport available to travel to the temple on Sundays at the time of mass.  

The Archbishop entrusted us with the search for a temple. In agreeing to his desire we spoke 
with the Brotherhood of Santa Caridad, who agreed to our request (DOCUMENT 21). Since 5 
February 2012,  Holy Mass has been celebrated in their church. Soon after that, the 
Brotherhood of Santa Caridad opened the church for sightseeing on Sunday mornings, and 
that prevented the celebration of the Mass of Una Voce Sevilla and forced the masses to be 
held in a small chapel in an annexed asylum, owned by the same brotherhood, but that did 
not meet the necessary conditions for the celebration of the Mass in the Extraordinary Form.   

Given the conditions, and the impossibility that this place could also host other activities 
contained in the By-laws of Una Voce, such as spiritual retreats, catechesis, educational talks, 
vespers prayers… the association sought another temple in which to settle, as we had not 
received any solution from our Archbishop.  

 

4. Oratory of the Escuela de Cristo (2013-2017)  

 

After lots of searching, and the refusal to welcome us in various temples of the city, an 
agreement was reached with the Escuela de Cristo de la Nativiady, an old institution that 
owns a small oratory in the centre of Seville. The agreement was transferred to our 
Archbishop, who accepted it, and so on Sunday, 3 March 2013 our coetus fidelium attended 
the first Mass in the Extraordinary Form in that temple, which our Archbishop subsequently 
considered unilaterally as the one appointed as the only one in the Archdiocese for the 
celebration of the Vetus Ordo. 

The Masses were held normally every Sunday and holy days of obligation. The community 
of faithful increased, Sunday after Sunday, with the assistance of whole families and a large 
group of young people who joined (some of them, children of the ones who started Una Voce 
in 2002 and others who joined).   

From this period we can highlight the following facts:  

For the first time, in 2015, we had the opportunity to experience the Solemn Sacred 
Triduum in the Extraordinary Form, which had not been celebrated in the Archdiocese of 
Seville for more than 40 years. This happened because a group of seminarians from the 
Pontifical American College of Rome, accompanied by Father Nathan Minniat of the same 
Pontifical College, contacted us to offer to celebrate it, through Fr. Royce Gregerson, known 
to a priest from Seville. This fact was a great joy for us, as our chaplain, Fr. Pablo Díez 
Herrera, celebrated the Offices of Holy Week in the ordinary form, in his parish, and could 
not attend to us at such important dates for our Catholic faith. This happened without any 
impediment on the part of the Archbishopric.  
 
On 17 May  2015, at last, after several years requesting it, the Archbishop agreed to attend a 
Mass in the Extraordinary Form in the aforementioned chapel (although he did not officiate 
the Holy Sacrifice), with great joy for the members of our group of faithful. In order to attend 
the Mass, our Archbishop made it a condition that no photos were taken.   



In 2016, the Holy Triduum was once again solemnly officiated by priests and seminarians of 
the Pontifical American College of Rome. That year, moreover, the Office of Tenebrae was 
sung, another  important event for us and that had not happened in our city for decades, and 
that had relevance in the media. Again, there was no impediment of any kind from the 
authorities of the Archdiocese.  

Attendance to the Holy Mass continued to grow, and among other things Una Voce Sevilla 
helped to found other groups of faithful and/or Masses according to the Extraordinary Form 
in other places in Andalusia (Cordoba, Cadiz, Malaga, Jerez, Almeria, Huelva, Jaén, Granada). 
As a result, on 4 June  2016, the first Summorum Pontificum Andalucía Meeting was 
organised, which took place in Montilla (Córdoba) with a Mass and a day of coexistence of 
different associations of faithful attached to the Traditional Mass, where the Andalusian 
Traditional Mass Commission was founded, which serves to bring them together. These 
meetings contributed to the growth of those new groups of faithful in the different dioceses 
of Andalusia, and have been repeated annually in various localities of the region with Mass 
celebrated by bishops of other dioceses (see: http://misatradicionalandalucia.com/ ).  The 
last meeting took place in the Diocese of Huelva, with a solemn Mass at the foot of the 
venerated image of the Virgin of the Rocio (of national and international devotion), officiated 
by Father Arnaud Evrat, Assistant to the Superior General of the Priestly Fraternity of Saint 
Peter (FSSP).  

On 3 September  2017, at the initiative of young people from our association, the Sursum 
Corda Youth Group was officially created. (http://www.unavocesevilla.com/nosotros/grupo-
joven-sursum-corda/).  

Also, on 29 June 2017, we sent letters to the Dean of the Cathedral and to our Archbishop 
requesting that a Mass be celebrated in the Cathedral of Seville on the occasion of the 10th 
anniversary of the entry into force of the Motu Proprio Summorum Pontificum (DOCUMENTS 
22 AND 23). Finally, after many conversations, the Mass took place, with the assistance of the 
Archbishop and great joy and thanks from the faithful, on 11 November 2017. The 
Archbishopric also ceded the hall of the Episcopal Palace to hold a conference on that same 
day, which was given by Father Gabriel Díaz Patri.  

In these four years of peace and empathy with our Prelate, we have however found some 
daily drawbacks, which we summarise below:  

1- Given the growth of the community of the faithful, the temple became small quite 
soon, and this is something we periodically told the chaplain delegated by our 
Archbishop. The faithful do not literally fit in the temple during Sunday Masses, many 
Sundays and during the Holy Triduum, having had to attend the Holy Sacrifice from 
the adjoining square, with the security problems that this entails.  
 

2- We could only have one Sung Mass a month, due to the continued refusal of our 
chaplain to celebrate more sung masses. Of course, Solemn Mass is not possible, 
both because of the prohibition of there being more priests and seminarians from 
the Archdiocese itself and for the inability of Fr. Pablo Díez given his ignorance of the 
rubrics if he is not assisted by priests from outside Seville who have sufficient 
liturgical knowledge.  
 

http://misatradicionalandalucia.com/
http://www.unavocesevilla.com/nosotros/grupo-joven-sursum-corda/
http://www.unavocesevilla.com/nosotros/grupo-joven-sursum-corda/


3- We did not have rooms to gather and receive catechesis, retreats… nor sufficient 
spiritual attention from the chaplain beyond his fleeting attendance at the temple 
for Sunday Mass, and the young people demanded more and more spiritual 
attention, without any other priest being able to attend to these needs by the 
express prohibition of our Archbishop. The parish priest of the Parish of Santa Cruz, 
to which the Escuela de Cristo belongs territorially, has never considered us as 
integrated faithful in its parish and has therefore denied us the possibility of using 
the parish halls for activities.   

 

5. Problems and difficulties (2017-2020)  

 

One of the most serious problems - apart from the growing prohibition and restrictions on 
any other priest who visited the Archdiocese to officiate according to the Extraordinary Form, 
even in private masses - was what happened with the Holy Triduum in 2017.  

At the end of February 2017, just over a month before the Holy Week of that year, and 
having learned that for the third consecutive year seminarians and priests of the Pontifical 
American College in Rome were to come for the celebration of the Holy Offices as in the 
previous two years, Fr. Pablo Díez Herrera intervened and spoke with the Archbishop so that 
the arrival in Seville of these priests and seminarians would be prevented. Thus, in talks with 
the Archbishop, he was made aware of the serious harm that the faithful would suffer, after 
two years in a row of a Holy Week with total solemnity, if, with no reason, this were 
restricted, given that there was no canonical impediment to these celebrations( DOCUMENT 
24).  

Finally, our Archbishop agreed to our requests, but imposed Fr. Pablo Díez Herrera - who 
does not know the rubrics of the Solemn Rite for the Holy Week according to the 
Extraordinary Form, and who also had to attend his parish - as officiant, assisted by the 
rest.  

What happened to these clerics once they arrived in Seville was truly sad:  

They were verbally prohibited, through the Chaplain, from celebrating public Traditional 
Mass during the days of the Holy Week (Monday, Tuesday and Holy Wednesday), having to 
do so in private. Also, the five priests from the Pontifical North American College in Rome 
were prohibited from preaching, namely Fr. Sean De Witt and five more:  Fr. Greg Gehart 
(Diocese of Austin), Fr. Michael Earthman (Diocese of Galveston-Houston), Fr. Alex Kreidler 
(Diocese of Kansas City-St. Joseph), Fr. Sean McCann (Diocese of Colorado-Springs), and Fr. 
Paul Betcher (Diocese of Dallas)-. Preaching on Good Friday by Mons. Ricardo Coronado-
Arrascue (from the Diocese of Colorado-Springs) was also prohibited. All of them, who felt 
mistreated, and who made it known to us, are witnesses and can testify that this happened, 
as did Fr. Royce Gregerson, who was aware of what happened.  
 
We understood that this was an unjustified abuse of power by our Archbishop and our 
chaplain, Fr. Pablo Díez, with serious damage to both these priests and the faithful of the 
Gregorian Mass in Seville.  



In addition, that year, our Archbishop banned, Mons. Alberto José González Chaves, who 
from 2009 to 2016 had celebrated the Mass every Palm Sunday for Una Voce, from 
officiating it, following the intervention of Fr. Pablo. He is another priest with whom we 
have had a relationship for years and has been vetoed in the Archdiocese of Seville.   

By decision of our Archbishop, the following Holy Week (year 2018) was officiated 
exclusively by our chaplain, Fr. Pablo Díez, with far less solemnity than in the previous 
years, in addition to his personal limitations to officiate the rite correctly. That year other 
priests were banned from celebrating the Triduum Sacro by the Archbishopric, namely Fr. 
Eulalio Fiestas (Opus Dei) and Fr. Calvin Torralbo (FSSP), priests who had been proposed to 
the Archbishop by Una Voce Sevilla. 

Furthermore, that year Fr. Pablo Díez Herrera had to celebrate the Sacred Triduum in his 
Parish, not being able to rehearse enough with the acolytes and to coordinate the 
celebration together. 

Another significant development occurred on 31 October 2017, in close connection to the 
above. That day we were received in audience by our Archbishop, and after exposing our 
needs in a cordial climate, we reached several verbal agreements with our prelate, among 
them:  
 
1- That the priests belonging to the Pontifical American College in Rome that came to our 
Archdiocese to collaborate in the Holy Week could, together with our chaplain, officiate 
and preach, as they had done in the first two years of celebration, but that were prevented 
from doing in 2017. This proposal was accepted by Mons. Juan José, stating that our chaplain 
would exclusively dedicate himself  during those days of the Holy Week to attend to the 
parishioners of his parish.  

2-We asked our Archbishop for more dedication by the chaplain. Given the numerous duties 
of Fr. Pablo Díez, from which the Archbishop could not relieve him to dedicate more time to 
us, and since the Archbishopric does not have any more priests to meet our growing pastoral 
needs, our Archbishop proposed that we sought a priest from outside Seville who could 
come to serve us in a stable manner.  

We were very satisfied with that audience and communicated it to Fr. Pablo Díez, who 
immediately showed himself displeasure. He then spoke with Mons. Asenjo to convince him 
otherwise. As a result, our Archbishop asked us to send him a report of the meeting held, 
which we did (DOCUMENT 25).  

The Archbishop's response to this report came on 21 November 2017 (DOCUMENT 26). In it, 
the Archbishop stated that, contrary to what he had told us at the audience, Fr. Pablo 
would be the officiant of the Holy Triduum and would not be dedicated exclusively to his 
parish. Moreover, as a more prominent point, that Fr. Pablo Díez Herrera had informed him 
that he did not see “the need for a stable priest to be assigned to the community”, and that 
he had attended us "whenever we needed him in retreats, catechesis and educational 
talks".  

The reality, in contrast to what the chaplain said, is that in 10 years of attending to Una 
Voce and despite our constant insistence, he has only given 5 short retreats/meditations, of 
approximately an hour, for the association (in 2012, 2013, 2014, 2015 and 2017). He also 
once presided over the vesper prayers with the young people, gave them an educational talk 



about the Apocalypse and preached a short retreat one year in Lent in an afternoon with 
meditations and Mass. In total, in more than ten years with the faithful of Una Voce Sevilla, 
a total of about 10 hours’ pastoral care beyond Sunday Mass.  

Contrary to what the chaplain conveyed to our Archbishop in order to prevent the verbal 
agreement from being carried out, we do not think that the faithful receive sufficient 
attention with one hour per year.   

On the contrary, this association has regularly been teaching through its members, and 
without the help of the chaplain priest:  
 
ADULT CATECHESIS: 3rd Sunday of every month. - 
CATECHESIS OF PERSEVERANCE IN FAITH FOR YOUNG PEOPLE: 2nd and 4th Sunday of every 
month.  
SOCIAL TEACHING OF THE CHURCH FOR YOUNG PEOPLE: 3rd Saturday of every month.  
POST-COMMUNION CATECHESIS FOR CHILDREN: Every Sunday.  
CATECHESIS OF FIRST COMMUNION FOR CHILDREN: Every Sunday.  
CATECHESIS OF CONFIRMATION FOR YOUNG PEOPLE: Two Sundays per month.  
In addition to the "Servite Domino" school of acolytes and the rehearsals of the Gregorian 
Schola.  

From then on, and in order not to continue with too many details that may prove tedious, we 
attach the letters exchanged with our Archbishop until the last one of February 2020 
(DOCUMENTS 28 TO 37).  

 In these letters you can see the pleas that have been addressed to our Archbishop: 

1. That because of the small size of the temple and the lack of room for the faithful, the 
Holy Mass could be celebrated in the attached parish of Santa Cruz, in whose 
territory the Escuela de Cristo is located, or that another major temple be sought .  
 

2. That the creation of a personal parish for the faithful be considered, as is the case in 
other dioceses of the world, including Rome, or in its case an ad experimentum 
quasi-parish, in case we could not be fully accommodated  in the Parish of Santa 
Cruz. 
 

3. That our Archbishop appoint another priest to collaborate with the chaplain 
because of his limited time to attend to the faithful, and so the Holy Mass could be 
celebrated in its Extraordinary Form not only on Sundays and feasts of obligation, 
and the exposition of the Blessed Sacrament could be carried out.  
 

4. That we be informed of the status in the approval of the by-laws for a canonical 
association of faithful presented in 2011, and in case the lack of resolution to it were 
interpreted as “negative administrative silence”, in the face of the possible 
defencelessness produced, we be informed of the causes of the dismissal of such 
request and bylaws, if any correction or improvement of these is possible, and the 
instance to which we may raise such request in the event of dismissal. 
 

The Archbishopric's responses to all of this have been negative, and in our opinion 
without any reason, apart from saying that they are not considered necessary, and 



basing some answers in the fact that Una Voce Sevilla has no canonical legal personality, 
being the Archbishop himself who has refused to approve the by-laws for the creation 
of a canonical association of the faithful, whose drafting was also commissioned by our 
Archbishop himself.  
 

In his last letter of February 2020, the Archbishop replied that he confirmed what he had 
said in his previous negative replies and that these questions should be raised with his 
successor, since he is "in the last months of my service to Seville". 

 

6. The outbreak of the Coronavirus and the suspension of the Holy 
Mass for our coetus fidelium (2020)  

 

On Sunday, 15 March 2020, the Government of Spain declared a "state of alarm" in which 
the people were confined to their homes and the public spaces were ordered to be closed. 
The Archbishop suspended public worship in the Archdiocese and decreed the closure of the 
temples. In order to offer a service to the faithful in their homes, Una Voce Sevilla began, in 
agreement with our chaplain, Fr. Pablo Díez, and until 10 May, the retransmission of private 
masses in streaming on Sundays and feasts of obligation, including the liturgical celebrations 
of the Holy Week. 

On Saturday, 16 May , we sent an e-mail to our Archbishop indicating that once the public 
cult was restored - the next day - the Oratory of the Escuela de Cristo, due to government 
limitations, would not be appropriate in terms of space (15 persons) to welcome the faithful 
of Una Voce Sevilla. He was asked to talk to the parish priest of Santa Cruz so he could 
welcome us in his temple, 20 metres away from the oratory, since it had a capacity of 70 
people. And if it were not possible for the parish to welcome us, that a temple in the centre 
of the city should be designated for the celebration of the Mass on a provisional basis until 
the capacity of the Escuela de Cristo was again sufficient (DOCUMENT 38-A). 

The Archbishop replied by e-mail stating that Fr. Pablo Díez had an interim solution for the 
following Sunday - in the hope of finding another solution soon - and that it was endorsed by 
him. Then, by SMS message, Fr. Pablo Díez informed us that he suspended the Mass in the 
Oratory scheduled for the following day and that "on his own initiative and with the 
support of the Archbishop" he would celebrate the Mass in his parish, located on the 
outskirts of the city, in the district of Rochelambert and where there are not faithful 
interested in the Extraordinary Form. He also told us that he would be responsible for the 
organisation, security, advertisement and vestments, thereby removing all participation from 
Una Voce. 

In the messages, Fr. Pablo  literally stated: “It is my initiative to suspend the masses, and this 
has  been endorsed by our Archbishop”, “If it is my parish that promotes the Mass, it is 
normal for me to decide”, “To preserve the right of the faithful there will be Mass in the 
Parish of San Luis y San Fernando of Rochelambert”. “No, the faithful in my parish have not 
asked for this Mass”. "I am responsible for the vestments for the Mass and the 
proclamation as I am the organiser". 



On Sunday, 17 May, the Holy Mass was celebrated in the Parish of San Luis y San Fernando of 
Rochelambert, with a capacity of 42 people, with almost thirty people having to remain at 
the door of the temple without being able to attend. The following week, 2 masses were 
celebrated, with all the faithful therefore being able to attend. 

On Thursday, 21 May, Fr. Pablo Díez suspended the Ascension Mass in his Parish, because 
of the "lack of an acolyte" and because, according to him, there were not "enough" faithful. It 
is strange to us that Fr. Pablo affirmed this because only some faithful - the few with whom 
he deals - were informed of the celebration of this Mass and we are convinced that if all had 
been informed there would have been enough faithful participants for that Mass.  

On Saturday, 23 May, at the request of our Archbishop, the Chairman and Vice-chairman of 
Una Voce Sevilla met with our Archbishop of Seville, with Fr. Pablo Díez present in the 
meeting. At that meeting, our Archbishop indicated that: 

 

1- The Mass would be celebrated again at the Oratory of the Escuela de Cristo when 
the State of Alarm ended. 

2- That in October, when he was to present his resignation as Archbishop, he would 
transfer the Mass to a new temple in the city centre, which would be almost 
exclusively used for Una Voce Sevilla and for which we would have to sign a prior 
agreement. When we asked what temple it was or under what terms that agreement 
would be, he refused to give us any details. When we had been summoned to that 
meeting, Fr. Pablo Díez told  us that the transfer to the new temple would be after 
the end of the state of alarm (21 June), which left us bewildered (here it should be 
noted that third parties have confirmed to us that the change of view of our 
Archbishop regarding the date of assignment of the new temple, delaying it until 
October, was at the initiative and direct suggestion of Fr. Pablo). Our Archbishop 
further indicated to Fr. Pablo that he had to inform of "the solution" for the new 
temple the following day at the Mass he celebrated in his parish.  

On leaving the meeting with the Archbishop, speaking with Fr. Pablo the chairman, vice-
chairman and secretary of Una Voce Sevilla asked him why the solution is suddenly in 
October and not after the end of the state of alarm as he had told us. He did not answer. 

He was asked whether he would communicate to the faithful the solution offered by the 
Archbishop at Sunday Mass, as the Prelate had indicated to him, and told us that he would 
not. To this day, he has not yet made that communication. He also told us that "we might 
not return to the Escuela de Cristo, for in his parish the faithful are more comfortable with 
air conditioning".  

He also told us that the Archbishop allowed him to organise this public mass – knowing that 
other priests of the Archdiocese have been banned from doing so. 

He also refused to give any explanation about the intervention of the Mass on his part and 
why he had excluded the faithful of Una Voce Sevilla in the promotion of that Mass in his 
parish. 

On Wednesday, 10 June, we held an extraordinary general meeting of associates, at which 
we reported in detail on all of the above. Here are the agreements that were reached:  



1- To implore the Archbishop to bring forward the "solution" of the new temple at 
the end of the state of alarm, as we were originally told. 
 

2- If not, to be allowed to temporarily transfer to the Church of San Pedro de 
Alcántara, which currently has no worshippers, or another one in the city centre. 
And if none of the above were possible, the orders of the Archbishop to return to 
the Escuela de Cristo, with two masses, be carried out. 

On Sunday, 14 June, an e-mail was sent to the Archbishop of Seville transmitting the 
aforementioned agreements and requests of said  meeting (DOCUMENT 38-B). 

On Monday, 15 June, our Archbishop telephoned the chairman of Una Voce Sevilla replying 
to the previous day's e-mail. The conversation took place hands-free with the secretary of 
the Association as a witness. Surprisingly, the Archbishop kept an acrimonious and angry 
tone.  

In it, Mons. Asenjo accused the faithful of distrusting  his word of giving us a new temple, 
and affirmed that this interpretation of our communication had been transmitted to him by 
Fr. Pablo Díez after reading the e-mail.  He also made very serious remarks about members 
of Una Voce Sevilla: "you are behaving miserably, I am fed up with you, you are unfair, 
fanatical, manipulative and difficult people. You want to return to the days before the 
Council". 

Our chairman reiterated our loyalty to him, and told him that the only thing we were doing 
was to warn him the problems that may arise and to ask for a provisional solution. He was 
told that Fr. Pablo had not fulfilled what the Archbishop indicated to him in the last 
audience: to inform the faithful of the solution of the new temple by October. And that has 
led to confusion. 

It was proposed that he wrote to the assembly of the faithful indicating that he was offering 
us a new temple in October, for the peace of mind of the faithful, and he refused to do so, 
although he indicated that he again promised that there is such a solution. "Trust me". 
"We’ll speak in October to give you a Church". 

He was asked to please bring forward the solution of the new temple and told us that, 
although he could do so, he did not plan to do it until October. He was asked about some 
details of the agreement to be signed (the type of use and the economic content), because 
the faithful do not know, for example, whether we would be able to take on the economic 
costs involved in the agreement. He refused to do so, and indicated that: "We will figure it 
out as we go along and the Church’s authorities will inform you". 

He was asked about the return to the Oratory of the Escuela de Cristo after the end of the 
"state of alarm", and the Archbishop said yes, but with one mass (and not with two masses, 
as Pablo Díez had said earlier). We showed our concern for those who could not attend 
Mass – due to the possible limited capacity due to the Coronavirus - and he did not respond. 

The Archbishop indicated that he was going to inform the Holy See of "our behaviour". This 
left the chairman and the secretary bewildered. He was told that we had been given nothing 
to alleviate our needs for more than two and a half years.  The conversation ended with the 
words 'we will talk in October'. 



In accordance with the Archbishop's decisions communicated by telephone, on Wednesday, 
17 June, an announcement was made to the faithful indicating the reestablishment of  Mass 
at the Oratory on Sunday, 21 June, and the application of the new regulations regarding 
health and capacity that would be published on Friday by the Government of the Andalusian 
Government after the state of alarm had come to an end. (DOCUMENT 39) 

Just after that mail, Fr. Pablo Díez sent a Whatsapp message to a small group of faithful in 
which he unilaterally changed the time of the Mass to half an hour before what used to be 
the time for Mass on Sundays, and imposing a capacity of 35 people before even knowing 
the new government’s regulations concerning places of worship. Moreover, knowing that 
the capacity of 35 people he had decided would not be enough because the faithful far 
exceeded that number, he threatened to suspend the Mass if those conditions were not 
fulfilled. (DOCUMENT 40) 

On Thursday, 18 June, Una Voce asked for a Technical Report from an Architect on the 
capacity of the temple and found during a visit with the aforementioned architect that the 
capacity of the Escuela de Cristo, keeping the safe distance between the faithful of 1.5 
metres according to the regulations, was 56 people seated, not counting the small atrium or 
the choir where the Schola Cantorum could be located. 

On Saturday morning, 20 June, several members of Una Voce Sevilla came to the oratory to 
clean and organise prior to the Sunday Mass. On arrival we were surprised that everything 
had already been organised and that there were signs on the doors of the temple indicating 
a capacity of 35 people (the number that the priest Fr. Pablo had said). We spoke to Fr. 
Eduardo Martín Clemens, parish priest of Santa Cruz and rector of the Oratory, and he told 
us that he had nothing to do with that. He said that the person who had been responsible 
for the capacity and organisation was Fr. Pablo. He also indicated to us that there was no 
Technical Report that supported this capacity.  He called the Parish architect who ratified 
this, and he indicated that Una Voce Sevilla had an architect who should be the authority to 
determine that capacity. Fr. Eduardo Martín Clemens agreed with this statement. 

On Saturday, 20 June, in the afternoon, the architect sent us the Technical Report, based on 
the Order of the Andalusian Government for Places of Worship. The report that the 
maximum capacity of the temple was 72 people, maintaining the 1.5 metres of safe 
distance. 

On that same day, Fr. Pablo sent a series of SMS messages to the chairman of Una Voce 
Sevilla, without being at all courteous, and in the form of ultimatum, he gave him 15 
minutes to accept his decisions regarding capacity (of 35 persons, without a Technical 
Report, and without being competent to do so, as there is a Rector for the temple), and 
communicating that the time of the Mass was  unilaterally changed.  

 

The following are the messages exchanged between the chairman of Una Voce and Fr. 
Pablo Díez:  

 

Fr. Pablo: "Good afternoon: I have received a message in which it is intended to 
calculate capacity by an autonomous rule that does not even come into force 



tomorrow, and that does not cancel the distance of 1.5 metres set out in the 
Official State Gazette (BOE). The capacity is still 75% or 35 people”. 

Fr. Pablo: “If in a quarter of an hour I have not received your confirmation that 
you will abide by that capacity, I will proceed to announce the suspension of the 
Mass.”. 

[After 16 minutes] 

Fr. Pablo: "Well, the deadline has expired without response from you. I shall 
proceed as I told you.” 

Chairman of UVS: "The autonomic rule is clear. It becomes effective after the end of 
the state of alarm tonight. In addition, there is a Technical Report by an Architect.” 

Fr. Pablo: "That's not the question I've asked. Do you accept the capacity or not?" 

Chairman of UVS: “The Technical Report of a Seville Architect will be shown to you 
tomorrow before the Mass and the autonomous norm.”. 

Fr. Pablo: “No, if the capacity I’ve said is not maintained I will proceed to suspend 
the mass. In addition, the capacity must be communicated to the faithful now. I 
am still waiting." 

Chairman of UVS: "The rule only says that the capacity should be published in the 
place of worship". 

Fr. Pablo: “For the last time, do you agree with 35?” 

Chairman of UVS: “You will find policy to be applied in your email” [the chairman 
sends the Father the regulations where the paragraphs with the rules that affect 
the celebration of the Mass are underlined by email] 

Fr. Pablo: “We have been with this all day and we’re not going anywhere. I am 
going to suspend it.” 

Chairman of UVS: "I need to talk to the rest of the Board." 

Fr. Pablo: “You have had all day. And all you’ve done is mess about.” 

Chairman of UVS: "We are acting in accordance with the law. We look forward to 
your rectification.” 

Fr. Pablo: "Well, I'm not willing to carry on with this exchange of messages. I’m 
suspending it'. 

Chairman of UVS: "The rule of the competent government is in force tomorrow and 
we also have a technical report that we are going to publish." 

Fr. Pablo: “I'm not going to go there.” 

 

A moment later, Fr. Pablo sent a Whatsapp message to a small group of faithful informing 
them of the new suspension of the Mass, and accusing the chairman and the Board of not 
complying with the capacity he had indicated (DOCUMENT 41). 



 
Following this communication from Fr. Pablo, the Association decided, FOR THE FIRST TIME 
IN ALMOST TWENTY YEARS OF EXISTENCE, to publish a communiqué in which we publicly 
disagreed with our chaplain or with any other ecclesiastical authority. We did so with great 
pain, understanding our rights had been violated by a decision that we considered arbitrary, 
unjust and abusive, and aimed at maintaining the suspension of masses for this stable group 
of faithful, aiming to "replace” them by a mass in a parish that has no faithful of the 
Extraordinary Form, at the particular initiative of a parish priest and that we believe does not 
conform to what Summorum Pontificum establishes. The communiqué can be viewed at this 
link: http://www.unavocesevilla.com/comunicado-nueva-suspension-misa-tradicional-
gregoriana-organizada-por-una-voce-sevilla/ (DOCUMENT 42) 

On Thursday, 25 June, we held a new information meeting for the faithful, informing them 
of all the details above. At that meeting it was agreed to send a letter to Fr. Pablo appealing 
to his paternal understanding for the resumption of Masses in the Oratory of the Escuela de 
Cristo and our apostolic activities, as our Archbishop had arranged. The Technical Report of 
the Architect was also attached. (DOCUMENTS 43 AND 44). 

Fr. Pablo responded negatively again, based on a non-technical response, without 
documentation and without a visit to the temple, to a consultation he made by e-mail to a 
person from the Autonomous Government. For now, we have issued a technical 
consultation, forwarding the report that we commissioned to the architect, to the competent 
Autonomous Government Departments (Health and Governance), and we are awaiting a 
response.  

On Thursday, 2 July, we decided to start a series of prayers of the Holy Rosary at the Oratory 
of the Escuela de Cristo, which will take place every Thursday to ask for the mediation of Our 
Lady in the return of the apostolate of the traditional Una Voce Sevilla Mass. 

On Friday, 3 July, Fr. Pablo Díez created a Facebook page and a Twitter page with the name 
“Traditional Mass Seville” to promote the masses he organises in his parish without the prior 
request of the faithful, and which he understands, within the restrictive vision mentioned 
above, to replace ,as  the only mass in the Archdiocese, those that were being celebrated 
uninterruptedly for 13 years at the request of our coetus fidelium since the entry into force of 
the motu proprio Summorum Pontificum. (DOCUMENTS 45 and 46) 

 

 

7. CONCLUSIONS  

 

The summary of this situation is that after it was proposed as a "provisional solution for a 
Sunday”, more than seven weeks have passed in which the Mass of our coetus fidelium has 
been suspended and "replaced" by a Mass at the particular initiative of Fr. Pablo Díez in the 
parish of Rochelambert.  

We have gone from an exceptional solution for a Sunday to a reality with sine die 
continuity.   

http://www.unavocesevilla.com/comunicado-nueva-suspension-misa-tradicional-gregoriana-organizada-por-una-voce-sevilla/
http://www.unavocesevilla.com/comunicado-nueva-suspension-misa-tradicional-gregoriana-organizada-por-una-voce-sevilla/


By these actions of Fr. Pablo and his refusal to seek a joint solution with the faithful, the 
bewilderment of the faithful has increased over the celebration of the Holy Mass and its 
future.  

Life in Community has been suspended – catechesis, coexistence, meetings, etc...  

Una Voce Sevilla has been deprived of being able to promote the Traditional Mass 
according to what is established in its Bylaws.  

Fr. Pablo refuses to talk or meet with our association’s board. 

We fear that in the face of the change of Archbishop in the Archdiocese of Seville, the 
proposed solution of the new temple will be impossible to accept under terms that we are 
unable to fulfil, either because of economic impossibility or because it further restricts our 
life in community.  

As we wrote to our Archbishop: "In short, we have the painful feeling that we are seen with 
suspicion and treated as a "corpus alienum," with some rights attributed by the Holy 
Father Benedict XVI, but  the practical application these rights are applied in a restrictive 
way in the Archdiocese. In such a way that the traditional Liturgy is permitted only for a 
group of lay faithful - Una Voce Sevilla-, that it is officially celebrated by a single diocesan 
priest and officiated in a single temple of the city, designated for the purpose by you. 
Therefore considering that traditional liturgy is not a wealth or treasure for the diocesan 
Church, but a problem that requires constant clerical interventionism for its development 
and must be kept locked in a ghetto." 

 

On the other hand, with regard to the chaplain that our Archbishop assigned us (Fr. Pablo 
Antonio Díez Herrera):  

Although he is a learned priest, of straight doctrine and who preaches well, he presents a 
number of drawbacks that we consider to be insurmountable.  

He does not have enough time to dedicate to the spiritual attention of our group of faithful, 
and his concern for our doctrinal and spiritual formation, beyond the sermons of the Mass, 
has been very scarce (he has also recently been appointed director of the Centre for 
Religious Studies of the Archdiocese, which will increase his duties). In fact, there are many 
faithful whose name he does not know. 

He has on numerous occasions prevented solutions, by directly intervening, which could 
have remedied the precarious situation we have experienced. He also transmitted to our 
Archbishop information that has often not been adjusted to reality.  

He lacks the liturgical formation necessary for liturgical celebrations to develop with the 
solemnity and the meticulousness that is due. We do not think he is very willing to learn 
because after ten years he still has serious shortcomings.   

He has never helped the faithful to obtain vestments, things for liturgical celebrations, nor 
has he been involved in the training of acolytes, and all this results in that everything that has 
been used in the traditional Mass in Seville has had to been bought by us because of his 
disinterest and lack of involvement and we have had to “self-manage” ourselves in 
everything concerning the celebrations, including the training of acolytes.  



He has been the main cause why masses by this coetus fidelium have been suspended since 
the COVID19 pandemic, seeking to replace them with a mass in his parish, preventing the 
Archbishop's solution from materializing and refusing to speak to us, so we have lost all 
confidence in him and our relations have now totally broken down with him.   

 

SUMMARY OF THE APPLICATION OF SUMMORUM PONTIFICUM IN THE 
ARCHDIOCESE OF SEVILLE UNDER THE MANDATE OF H.E. MONS. JUAN 
JOSÉ ASENJO PELEGRINA 

 

Since he took charge of the Archdiocese of Seville, the provisions of Archbishop Juan José 
Asenjo concerning the implementation of Summorum Pontificum are summarised in:  

 

1- Prohibition to celebrate public Mass in its Extraordinary Form by any diocesan priest in 
his parishes or other different parishes. This is the case of parishes where the faithful 
have requested the parish priest to celebrate the Mass, arguing that there is only one 
temple and one authorised priest in the archdiocese for this type of celebration (for 
example, this is the case of Father José Antonio Parrilla in the parish of San Francisco 
Javier). He even put this in writing in a letter to a faithful to whom he forbade the 
celebration of masses in his particular oratory by stating that the traditional Mass "can 
only be celebrated in Seville at the Escuela de Cristo". (ANNEX 1).  Another fact that 
confirms this is an mail sent to us by a French faithful of the Extraordinary Form, 
explaining that when requesting a traditional Mass for his wedding anniversary in the 
village of Seville where he spends some time during the summer, our Archbishop 
explained to him that in the Archdiocese the Mass in the Extraordinary Form is only 
allowed in the Oratory of the Escuela de Cristo. In his email he shows his surprise for a 
provision which he considers to be" in complete contradiction with the Moto proprio 
"Summorum Pontificum"". (ANNEX 2) 
 

2- Prohibition of celebrating Sunday Masses or Masses on holy days of obligation by any 
priest other than the chaplain or a substitute appointed by the Archbishop. 
 

3- Prohibition of holding First Communions by any priest other than the Chaplain. 
 

4- Prohibition of celebrating a funeral in the Extraordinary Form at the Funeral Parlour at 
the request of a member of the faithful of Una Voce Sevilla after the death of his 
mother. 

 
 

5- Prohibition of celebrating the traditional Mass for some Penance Brotherhoods and 
weddings in said rite in the Cathedral of Seville. In this regard, and as an example, is a 
couple of young faithful members of the traditional Mass and members of Una Voce 
Sevilla who are scheduled to marry next November. They chose the Royal Chapel of 
Seville’s Cathedral, where many couples get married every year, and our Archbishop told 



them that their wedding in that place would only be possible in the event that the  Mass 
was celebrated in the Ordinary Form.  
 

6- Prohibition of attending traditional Mass by any seminarian or priest of the Archdiocese. 
 

7- Refusal to approve the by-laws as a public association of the faithful presented in 2011 
by Una Voce Sevilla, at the request of the Archbishop himself. 

 
 

8- Lack of integration of the group of the faithful of the traditional Mass into any parish. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Photos of the Oratory of the Escuela de Cristo full, with people outside, in different masses 
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      ASOCIACION                                       Sevilla, 24 de junio de 2008 
 UNA VOCE SEVILLA                    Natividad de San Juan Bautista 
   

 
Eminentísimo y Reverendísimo Sr. D. Darío, Cardenal Castrillón Hoyos 

Presidente de la Pontificia Comisión Ecclesia Dei  
ROMA 

 
 

Eminencia Reverendísima: 
 

Ante todo agradecerle en nombre de los miembros y simpatizantes de la Asociación UNA 
VOCE SEVILLA su infatigable labor al instrumentar los deseos del Santo Padre, expresados en el  Motu 
Proprio “Summorum Pontificum”, en relación a la forma extraordinaria del Rito Romano.  
 
   Igualmente queremos hacerle llegar nuestra lealtad a Su Santidad Benedicto XVI y nuestro 
apoyo a las directrices emanadas de la Comisión que S.E.R. dirige. 
  

En el informe al que acompaña esta salutación le presentamos la información más relevante de 
los hechos acontecidos y las actividades relacionadas con la Asociación UNA VOCE SEVILLA  desde la 
promulgación del Motu Proprio “Summorum Pontificum” el pasado siete de julio de 2007. 
 

Con anterioridad al 14 de Septiembre del 2007 no se celebraba en ninguna parroquia de la 
Archidiócesis de Sevilla la Santa Misa de acuerdo a los libros litúrgicos vigentes en 1962. 
 

Hoy se celebra la Santa Misa en la forma extraordinaria del Rito Romano en la Parroquia de 
San Bernardo en Sevilla, con la mayor naturalidad y  permanente y constante asistencia de fieles. 
 

Igualmente, en nuestros periódicos encuentros con la jerarquía eclesiástica sevillana, hemos 
querido hacer siempre patente nuestro interés por contribuir a la Pastoral Litúrgica de la Archidiócesis. 
 

Asimismo quisiéramos que elevase al Santo Padre nuestro convencimiento de que su guía sobre 
la Liturgia de la Iglesia está teniendo profundas repercusiones en la vida espiritual de los católicos de todo 
el orbe. 
 

Por último, desearíamos rogar a la Comisión que V.E. preside que enviase una felicitación a 
nuestro pastor, S.E.R. el Cardenal Fray Carlos Amigo Vallejo, por su receptividad hacia nuestra 
sensibilidad litúrgica, su deseo de obedecer las directrices del Santo Padre y su amable disposición a 
atendernos en todo momento, así como, si fuese posible, ánimos e invitación a que el Arzobispado 
hispalense colabore con nosotros en la consecución de los futuros proyectos que en este informe se relatan, 
algunos de los cuales no podrán ser posibles sin el apoyo expreso de nuestro querido Cardenal Arzobispo.  
 

Rogamos su bendición para nuestro apostolado y para nuestras familias, besando su sagrada 
púrpura. 
 

                      Vº Bº  El Presidente                                                               El Secretario  

      

               Fdo: Antonio José Muñoz Junguito                                      Fdo: Juan Luis Ferrari Cortés. 
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1. ACTIVIDADES PREVIAS A LA PUBLICACIÓN DEL MOTU 

PROPRIO SUMMORUM PONTIFICUM 
 

Las actividades iniciales de la Asociación UNA VOCE SEVILLA, se remontan al 19 de 

junio de 2003, cuando bajo el nombre de “Comisión UNA VOCE SEVILLA”, se 

remitió al Excmo. Sr. Arzobispo de Sevilla una carta solicitando se autorizase que en 

alguna capilla sevillana se celebrase “la Santa Misa según el VENERABLE RITO 

ROMANO CODIFICADO POR SAN PIO V” (dicha carta se acompañó con 26 firmas). 

Tras la correspondiente solicitud 

en junio de 2004, el 15 de 

septiembre de 2004  el Excmo. Sr. 

Arzobispo de Sevilla tuvo una 

audiencia con miembros de esta 

asociación. En ella nos comunicó 

de palabra su autorización para la 

celebración de Santa Misa en una 

capilla de Sevilla y con fecha 23 

de noviembre de 2004 la 

autorización del Sr. Arzobispo nos 

llegó oficialmente y por escrito En 

ella, se restringía la celebración de  

la Santa Misa a días no festivos ni 

vísperas de los mismos (se 

acompaña copia) (1). 

 

Ese mismo día se constituyó en Sevilla la Asociación UNA VOCE SEVILLA, y a partir 

del 17 de diciembre de 2004 se inició la celebración de Santa Misa en una capilla 

sevillana.  

 

Se mantuvieron de forma continua contactos con diversas Hermandades y Cofradías de 

Sevilla, para tratar el asunto de la celebración de la santa Misa en sus capillas, 

encontrando una acogida favorable. 

 

Misa en la capilla de la Divina Pastora. Adviento de 2004 

Misa en la capilla de la Divina Pastora. Adviento de 2004 
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Asimismo, en todo momento se contó con un grupo de sacerdotes dispuestos a 

oficiar la Misa, como así hicieron en varias ocasiones. 

 

Con fecha 24 de agosto de 2005  queda inscrita oficialmente en el registro de 

Asociaciones de la Junta de Andalucía la Asociación  UNA VOCE SEVILLA, 

remitiéndose copia de nuestros Estatutos al Vicevicario General de la Archidiócesis de 

Sevilla.  Con fecha 5 de marzo de 2007 se nos autoriza la celebración de la Santa Misa 

según el “Rito Romano de San Pío V”, en otra capilla sevillana, una vez a la semana, 

tras un paréntesis sin haberse podido oficiar.  Con fecha 29 de octubre de 2006 se inicia 

el funcionamiento de la página Web de la Asociación, hecho que se puso en 

conocimiento del Vicevicario general de la Archidiócesis. 

 

Igualmente se informó, mediante carta, de la existencia de la asociación y de la 

aparición de la página Web a la Comisión Ecclesia Dei, al Excmo. Sr. Cardenal 

Cañizares, y a la FEDERACIÓN INTERNACIONAL UNA VOCE,  iniciándose desde 

este momento contactos periódicos con la misma. También, y a través del correo 

electrónico, se informó a los distintos obispados de España. 

 

Acta fundacional de Una Voce Sevilla  
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2. PUBLICACIÓN DEL MOTU PROPRIO SUMMORUM

PONTIFICUM

Cuando se publicó el Motu Proprio Summorum Pontificum, el siete de julio de 

2007,  la asociación se puso en contacto con el Arzobispado de Sevilla ofreciéndose 

como ayuda para la aplicación del documento en la diócesis, y remitió a varios medios 

de comunicación de Sevilla una nota de prensa informando al respecto (2).  

Diferentes representantes de dichos medios se pusieron en contacto con nosotros 

para concertar entrevistas y requerir información. Como fruto de dichos contactos 

resultó una serie  de artículos periodísticos, en medios de tirada nacional o local, en los 

que se hacía referencia a nuestra Asociación1. 

  Artículo aparecido en El Correo de Andalucía (julio 2007) 

1 Cfr. www.unavocesevilla.info 
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3. GESTIONES PREVIAS PARA CELEBRAR LA MISA 

DOMINICAL 
 

 El 26 de julio de 2007 la Junta directiva de la Asociación mantuvo una 

entrevista con el Sr. Vicario General  de la Archidiócesis, en la que reiteramos nuestro 

ofrecimiento de ayuda para la aplicación del Motu Proprio Summorum Pontificum, 

mostramos el deseo de entablar relaciones con la Pastoral Litúrgica de la diócesis y le 

informamos de nuestra intención de iniciar las gestiones con sacerdotes y párrocos, con 

el fin de comenzar la celebración de la Santa Misa de acuerdo a los términos estipulados 

en el Motu Proprio. En la misma, el Sr. Vicario nos expresó su reconocimiento a 

nuestra asociación como “grupo estable de fieles”, tal y como se establece en el 

citado documento. Dicha consideración se vio ratificada por escrito en carta del 

Excmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla, de fecha 21 de agosto de 2007 (se adjunta 

copia) (3). 

 

Seguidamente nos entrevistamos con Mons. José Álvarez Allende, Párroco de 

San Bernardo, el cual desde el primer momento nos dio su autorización y apoyo para 

celebrar la Santa Misa en su parroquia, y a quien la asociación está permanentemente 

agradecida, por su disposición, animo y continúo auxilio espiritual.  En dicha entrevista 

se acordó la celebración de la primera Misa, tras la entrada en vigor del Motu Proprio, el 

día 16 de septiembre a las 19.00 horas, siendo el oficiante. D. Fernando Reyes Rico, 

sacerdote diocesano y Párroco de la Asunción, en Alcalá del Río (Sevilla). 
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4. PRIMERA MISA DOMINICAL 
 

Tal y como se anunció en nuestra página Web, se transmitió por correo 

electrónico y telefónicamente al Sr. Vicario General de la Archidiócesis, y se comunicó 

en nota de prensa a los medios de comunicación de Sevilla, el 16 de septiembre de 

2007,  a las 19.00 horas, se celebró en la Parroquia de san Bernardo la primera Misa, 

rezada y con órgano, en la forma extraordinaria del Rito Romano, ofreciéndose ésta 

como acción de gracias por la publicación del Motu Proprio del Santo Padre.  

. 

      La celebración de dicha Misa, a la que asistieron alrededor de setenta personas, 

contó con la cobertura informativa de varios medios de comunicación y fue reseñada en 

artículos aparecidos en varios periódicos (se adjunta copia) (4), páginas de internet, y 

cadenas televisivas, el lunes 17 de septiembre. 

 

 
Imagen de la primera Misa dominical en la Parroquia de San Bernardo de Sevilla 
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5. DESARROLLO DE LAS MISAS DOMINICALES 
 

 Tras el día 16 de septiembre la asociación acordó con el Sr. Párroco de San 

Bernardo la celebración de la Santa Misa en la forma extraordinaria del Rito Romano,  

todos los domingos y fiestas de guardar, a las diez (10.00 horas) de la mañana. 

 

Desde esa fecha, el oficiante habitual ha sido el capellán de la Asociación Una 

Voce Sevilla, el sacerdote diocesano Rvdo Sr. D. Fernando Reyes Rico, a quien la 

asociación está permanentemente agradecida y en perpetua deuda por su disposición, 

ánimo y continuo auxilio espiritual.  

 

Es de destacar que en la parroquia de San Bernardo se han conservado todos los 

objetos y ornamentos litúrgicos que utiliza el sacerdote al oficiar la Santa Misa en la 

forma extraordinaria del Rito Romano. 

 

Desde el día 23 de septiembre –y salvo en aquellas festividades en que los 

compromisos pastorales de los sacerdotes oficiantes en sus respectivas parroquias lo 

impidieron-, se ha venido celebrando todos los domingos y fiestas de guardar en la 

Parroquia de San Bernardo Misa rezada, de acuerdo a lo previsto. Hemos contado 

siempre con una agradable acogida y apoyo por parte del Párroco y del Vicario 

parroquial, de los fieles, y de la Hermandad de Penitencia radicada en la misma 

Parroquia. 

 

También desde esta misma fecha, la asociación contribuye económicamente a 

los gastos de la Parroquia, con una cantidad acordada con el Sr. Párroco. 

  

Resaltar que se ha contado con la ayuda, en numerosas ocasiones, de un 

sacerdote auxiliar de la Parroquia para asistir a los fieles en el sacramento de la 

Penitencia. 

 

Por otro lado, y en algunas ocasiones, se ha armonizado el desarrollo de la Santa 

Misa con el órgano parroquial. 
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Esta continuidad en la celebración ha hecho que aumente el número de los 

socios de la Asociación y que se cuente con grupo de fieles de más de 50 personas de 

todas las edades, que asiste frecuentemente a la Santa Misa, destacándose la 

participación y comportamiento de los mismos. Además durante estos meses han sido 

muchos los sevillanos que se han acercado hasta la Parroquia para conocer de primera 

mano dicha celebración litúrgica.  

 

También desde el mismo 16 de septiembre se han puesto a disposición de los 

fieles que asisten a la Misa unos cuadernillos con el Ordinario de la Misa (Latín-

Español), para facilitar el desarrollo de la celebración. Igualmente, y desde el mes de 

marzo de 2008, se entrega a los asistentes una hoja auxiliar con el Proprio de la misa del 

día. Asimismo se cuenta con grupo de niños que ayudan a Misa como acólitos. 

 

Por otro lado varios domingos han asistido a la Misa visitantes extranjeros de 

paso en Sevilla, interesados a través de la información facilitada en los hoteles donde se 

han alojado, y a través de nuestra página web. 

 

Es de destacar la cobertura informativa de la Misa celebrada el día de Navidad, 

que reseñó el día 26 de diciembre un periódico sevillano (5). 

                 
Imágenes de Misas celebradas en la parroquia de San Bernardo de Sevilla 
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6. MISA EN OTRAS PARROQUIAS 
 

 Desde la celebración de la primera Misa el 16 de septiembre de 2007, se han mantenido 

contactos con varios sacerdotes y seminaristas de la diócesis interesados en conocer la 

forma extraordinaria del Rito Romano. De estos sacerdotes hemos recibido una grata 

acogida, y por nuestra parte hemos prestado el soporte de medios audiovisuales e 

impresos para aprender a oficiar la Misa. Con todos ellos seguimos manteniendo 

contactos periódicos. 

Fruto de dichos contactos y trabajos, son las Misas celebradas en: 

 

- Parroquia de la Asunción (Alcalá del Río-Sevilla), los días: 

I. 6 de febrero (Miércoles de Ceniza) 

II. 15 de marzo (Víspera de Domingo de Ramos) 

III. 23 de mayo (Triduo del Corpus Christi) 

 

- Parroquia  de San Luis y San Fernando (Barrio de 

Rochelambert-Sevilla), el día 2 de abril.  

 

                                  
     Parroquia de San Luis y San Fernando (Rochelambert-Sevilla)                              Parroquia de la Asunción  (Alcalá del Río)  
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7. RELACIONES CON EL ARZOBISPADO DE SEVILLA 

 
S.E.R. Fray Carlos Amigo Vallejo, Cardenal Arzobispo de Sevilla 

 

Desde la celebración de la Misa el 16 de septiembre de 2007 se mantienen periódicamente 

contactos con diversos cargos del Arzobispado de Sevilla, tal y como se detalla a continuación: 

 

1ª El 21 de septiembre de 2007, reunión con el Vicario de Liturgia de la Archidiócesis de Sevilla y 

Ceremoniero de la Santa Iglesia Catedral de Sevilla. 

 

2ª El 14 de octubre de 2007, reunión con el Sr. Vicario de Pastoral Litúrgica, de la Archidiócesis de 

Sevilla.  

 

3ª El 29 de enero de 2008, reunión con el Sr. Vicario General de la Archidiócesis de Sevilla.  

 

4ª El 24 de abril de 2008, reunión con el Sr. Vicario de Pastoral Litúrgica de la Archidiócesis.  

 

5ª El 19 de junio de 2008, reunión con el Maestro de Ceremonias de la Santa Iglesia Catedral de 

Sevilla. 

 

Como muestra de dichos contactos, y en respuesta a la carta dirigida al Sr. Cardenal Arzobispo de 

Sevilla en la que solicitábamos que con motivo de su visita a Roma para asistir a las beatificaciones de 

varios Mártires trasladase nuestro agradecimiento al Papa por la publicación del Motu Proprio 

Summorum Pontificum, con fecha 26 de octubre de 2007 el Emmo. y Rvmo. Sr. Cardenal Arzobispo de 

Sevilla se dirigió a la asociación, agradeciéndonos nuestro ofrecimiento y disposición para colaborar 

con la Pastoral litúrgica de la Archidiócesis, con la que mantenemos una buena relación (se adjunta 

copia de la carta) (6).  

 

Asimismo se informa vía correo electrónico de las diversas actividades que organiza la 

asociación a todas las personas citadas anteriormente 
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8. ACTIVIDADES PÚBLICAS DE LA ASOCIACIÓN

Los días 10 y 11 de noviembre de 2007 representantes de la Junta Directiva de la 

Asociación asistieron a la Asamblea General de la FEDERACIÓN 

INTERNACIONAL UNA VOCE (FIUV) en Roma. En dicha asamblea se realizó el 

acto de reconocimiento oficial de la asociación UNA VOCE SEVILLA como miembro 

de pleno derecho de la  FIUV2, y tuvimos ocasión de mantener contacto con fieles de 

otras partes del mundo. De esta asamblea surgieron diversos compromisos por parte de 

nuestra asociación, entre los que cabe destacar el servir de lazo de unión con los países 

de habla hispana para proveer de recursos a todos aquellos fieles interesados en la Misa 

y las disposiciones del Motu Proprio Summorum Pontificum, mediante instrumentos 

como la traducción de los diversos documentos que pudiesen ir emanando del seno de la 

Federación.      

El sábado 12 de enero de 2008 recibimos en Sevilla 

la visita del Padre Gabriel Díaz Patri,  quién 

pronunció en el colegio parroquial San Bernardo 

una conferencia en la que bajo el título "Benedicto 

XVI y la Misa en latín: ¿vuelta al pasado o 

semilla del futuro?" deleitó a los miembros y 

amigos de UNA VOCE SEVILLA que acudieron a la cita -entre ellos una 

representación de UNA VOCE MÁLAGA-. Previamente el P. Díaz Patri ofició la Santa 

Misa,en la forma extraordinaria del Rito  Romano en la parroquia de San Bernardo3. La 

prensa local recogió el acontecimiento (7). 

Son de destacar asimismo los diversos contactos establecidos con sacerdotes del 

INSTITUTO DE CRISTO REY SUMO SACERDOTE, y de la FRATERNIDAD 

SACERDORTAL DE SAN PEDRO. 

2 Cfr. www.unavocesevilla.info  
3 Cfr. www.unavocesevilla.info 
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En este tiempo la Asociación ha elaborado y difundido una serie de instrumentos que 

contribuyen a la difusión y conocimiento de nuestras actividades: 

 

- Calendarios de bolsillo 2008 (con la inclusión de los colores de los 

domingos y días de precepto según el calendario litúrgico) 

- Octavillas anunciadoras de los horarios de misa. 

- Carteles, de gran formato, anunciando la celebración periódica de la Misa    

(se adjunta copia del mismo) 

- Página web (Cfr. Apartado siguiente) 

 

Por otro lado Una Voce Sevilla ha confeccionado un escudo heráldico que aparece en 

nuestro cartel publicitario, y que acompaña desde la fecha nuestros documentos 

públicos. Con él, y siguiendo las normas de la heráldica, hemos querido plasmar ante 

propios y extraños el sentido de la orientación durante la oración cristiana, así como el 

sentido escatológico de la liturgia, la devoción a la Misa, la importancia de la Tradición 

y nuestra devoción a la Pureza de la Santísima Virgen María.  

 

    Cartel editado por la asociación para la 

difusión de la Misa y pegado por las calles de la ciudad de Sevilla (medidas: 1 metro x 60 centímetros) 
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9. ACTIVIDADES PÁGINA WEB

Página web de la asociación: UnaVoceSevilla.info 

En octubre de 2006, en la festividad de Cristo Rey, inició su andadura la página 

de internet de la asociación Una Voce Sevilla: www.unavocesevilla.info. 

Desde entonces hasta ahora, la web ha sido uno de los principales instrumentos 

de difusión de la Misa en la Forma Extraordinaria del Rito Romano por parte de la 

asociación, a nivel regional, nacional e internacional. 

Se ha de destacar desde el punto de vista estadístico que en el año 2007 la 

página tuvo más de 40.000 visitas, y  fue a partir de la publicación del Motu Proprio 

cuando se incrementaron de forma ostensible las mismas, creciendo de forma progresiva 

mes a mes. Resaltar asimismo que ya a finales de junio del presente año el número de 

visitas ha superado las de todo el año anterior. 

En cuanto a la nacionalidad de los visitantes de la página –que las hay de 

muchas partes del mundo- las más frecuentes corresponden a la española, en segundo 

lugar a la hispanoamericana, y en tercer lugar a la estadounidense. 
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Los objetivos de la página llevados a cabo desde el inicio han sido: 

- Dar a conocer el Motu Proprio Summorum Pontificum, la Forma 

Extraordinaria del Rito Romano, y todas las noticias relevantes surgidas en 

torno a ésta y a la liturgia de la Iglesia en general. 

- Facilitar material didáctico a los sacerdotes que deseen celebrarla. 

Destacar el número de sacerdotes y seminaristas, de España e 

Hispanoamérica, que se han puesto en contacto con la asociación.  

- Orientar a los fieles de España en pos de la celebración de la Misa en sus 

respectivas diócesis, poniéndolos en contacto a través del correo electrónico, 

con el objetivo de formar el “grupo estable” del que habla el Motu Proprio. 

- Ayudar a aquellos “grupos estables” existentes en España a constituirse en 

asociación dependiente de la FIUV.  

- Coordinar la FEDERACIÓN UNA VOCE HISPANIA y crear la 

FEDERACIÓN UNA VOCE HISPANOAMÉRICA. 

- Informar del horario de las Misas celebradas en España conforme al Motu 

Proprio, en español y en ingles. 

- Ofrecer material de ayuda en relación al material litúrgico, al latín, al 

gregoriano, etc. 

- Explicar al visitante qué es la asociación y cuales son sus fines. 

- Resolver a través del correo electrónico las dudas que se planteen. 

 

Destacar de lo publicado en la página web4: 

 

- Rúbricas para la misa rezada y la misa solemne facilitadas por un sacerdote 

de la Fraternidad San Pedro. 

- Documento en Excel, elaborado por la asociación, para completar el 

Ordinario de la Misa, a la hora de oficiarla, y en el que se indican al 

sacerdote: 

•  Las partes que debe rezar en voz alta, y lo que deben responderle el 
monaguillo y los fieles.  
•  Las partes que el sacerdote debe rezar en silencio.  
•  Las posiciones y rúbricas del sacerdote, en cada uno de los momentos 
de la Misa.  

                                                 
4 Cfr. www.unavocesevilla.info 



17

- Un documento en formato Power Point, elaborado por la asociación, para

dar a conocer la Misa según la Forma Extraordinaria del Rito Romano, y

publicado como video en You Tube.

- Un trabajo elaborado por la asociación en la que se recopilan las citas que

sobre la Misa tradicional aparecen en diversos libros escritos por el

Cardenal Ratzinger.

- Diversos trabajos sobre la orientación del sacerdote en la celebración

litúrgica, así como otros relacionados con la liturgia.

- La publicación en español de dos artículos de Mons. Barreiro Carámbula

sobre la interpretación del Motu Proprio Summorum Pontiicum.

- Diversas traducciones al español elaboradas por la asociación, de

declaraciones del Card. Castrillon Hoyos, y del Presidente de la Federación

Una Voce Internacional

En definitiva, consideramos que ha sido, y es de suma utilidad la utilización de internet 

en la difusión del Motu Proprio y de la forma extraordinaria del Rito Romano, 

recomendándose encarecidamente su uso y la proliferación de páginas web. 
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10.ACTIVIDADES PREVISTAS PARA EL PRÓXIMO AÑO

Nuestra asociación, en su deseo de fomentar y difundir el conocimiento de la forma 

extraordinaria del Rito Romano, y asimismo en el de conseguir una mejor participación 

de los fieles en la Misa y  la máxima dignidad en su celebración, tiene previsto 

emprender una serie de actividades el próximo curso. Muchas de ellas sólo será posible 

llevarlas a cabo con la colaboración explícita de sacerdotes y del mismo Arzobispado de 

Sevilla, de quienes esperamos puedan brindarnos la ayuda necesaria. 

Entre otros, podemos destacar los planes para: 

- La formación de una Schola Cantorum de la asociación.

- Proveer todo lo necesario para que dominicalmente se celebre la Misa

cantada en la parroquia de San Bernardo, lo cual, y por motivos de la

estrechez de horarios, ha sido hasta ahora imposible.

- En colaboración con el Instituto de Cristo Rey Sumo Sacerdote, con cuyos

responsables ya hemos hablado, organizar un curso para sacerdotes y

seminaristas sobre el “Usus Antiquor”. De este modo podríamos facilitar a

diversos sacerdotes de la diócesis y de diócesis vecinas el conocimiento

adecuado para la celebración de la Misa. Este curso sería similar al que el

mencionado Instituto, y con la colaboración de la Diócesis Primada, celebró

en Toledo este mismo año. Para lograr este objetivo necesitaríamos el apoyo

del Arzobispado, tanto por cuestiones logísticas como para evitar posibles

recelos y temores por parte de los asistentes.

- Organizar todo lo necesario para la celebración de una Misa Solemne, con

motivo de una de las festividades importantes de la diócesis, en la Santa

Iglesia Catedral de Sevilla.
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- Organizar periódicamente retiros espirituales, cursillos sobre la Misa,

conferencias… encaminadas a la difusión de este tesoro litúrgico y a un

mayor conocimiento y profundización de los fieles en los Sagrados

Misterios, así como enriquecimiento de su vida espiritual.

- Organizar grupos de jóvenes en torno a la forma extraordinaria del Rito

Romano, para ayudarles en su formación cristiana, al estilo de los que ya

existen en otros lugares.
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11. ANEXO: DOCUMENTOS

1- Carta en la que el Arzobispado de Sevilla autorizaba a la celebración de la Santa Misa a la
entonces “Comisión Una Voce”
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2- Comunicado de prensa de Una Voce Sevilla con motivo de la publicación del Motu Proprio 
Summorum Pontificum 
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3- Carta de S.E.R. el Cardenal Amigo Vallejo en el que considera a Una Voce Sevilla como “grupo
estable” de fieles acogidos a Summorum Pontificum
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4- Una reseña a página completa en el diario ABC de Sevilla sobre la primera Misa en la parroquia
de San Bernardo.
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5- Página en el Correo de Andalucía reseñando la Misa celebrada en Navidad
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6- Carta en la que S.E.R. el Cardenal Arzobispo de Sevilla nos agradece la colaboración con la
Pastoral Litúrgica de la Diócesis.
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7- Reseña de la visita del P. Gabriel Díaz Patri a Sevilla, de su conferencia y de la Misa celebrada en 
San Bernardo.  
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 Presencia de Una Voce Sevilla en la asamblea de la FIUV en Roma. Un miembro de nuestra 
asociación interviniendo.  

El P. Gabriel Díaz Patri en su visita a Sevilla, al iniciar la Misa.  
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Imágenes de la conferencia pronunciada por el P. Gabriel Díaz Patri en el colegio parroquial de 
San Bernardo.  
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Una Misa celebrada en Alcalá del Río (Sevilla) 
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Imágenes de Misas celebradas en la parroquia de San Bernardo de Sevilla.  
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Excelencia: 

     En primer lugar aprovecho la presente para agradecerle su siempre 
amable atención contestándonos por esta vía.  

     Quiero también agradecerle profundamente su interés, el trabajo y 
las molestias que se ha tomado por proveer a estos fieles de su 
archidiócesis de un sacerdote que con continuidad pueda atender nuestras 
necesidades espirituales, y en concreto celebrar la Santa Misa en su Forma 
Extraordinaria de forma permanente. 

    Deseo asimismo informarle de que el pasado miércoles 14, y tras recibir 
su atenta llamada, que agradecemos de todo corazón, me dirigí al 
Convento de las Salesas. Allí las hermanas me recibieron y me atendieron 
con exquisita cordialidad, ofreciendo todo tipo de facilidades, y 
prestándose a colaborar con verdadero entusiasmo, quedando en volver a 
establecer contacto pronto. Salí realmente satisfecho y muy ilusionado de 
esta primera toma de contacto con las hermanas, que, como le he indicado, 
me transmitieron su alegría por esta decisión tomada por Su Excelencia, su 
plena disposición y rogándonos tan sólo que el inicio de las misas sea en 
septiembre. Esperamos, en la pobre medida de nuestras posibilidades, 
contribuir en todo lo posible al sostenimiento de esta comunidad, cuya 
meritoria labor (la contemplación y la oración, esa "fuente de agua viva" 
de la que nos habla Santa Teresa, siempre lo es) nos conmueve 
profundamente. Estamos convencidos de que de nuestra relación y 
cercanía a estas hermanas obtendremos copiosos frutos espirituales. No 
obstante nos queda la duda de si el citado convento sea además la sede 
canónica designada para la Asociación Pública de Fieles, que S.E. nos 
ha aconsejado, y cuyos estatutos tuvieron entrada en el Arzobispado en el 
mes de junio pasado. Desconociendo, si es así, si la superiora 
del Convento tiene conocimiento de ello. 

    Esa misma noche, y tras la visita a las religiosas salesas, me puse en 
contacto telefónicamente con el Rvdo. Padre D. Pablo Díez, y tras 
conversar un rato quedamos para entrevistarnos el jueves 15, en su 
parroquia. 

    Ayer jueves, por la tarde, el Presidente y el Secretario de la Asociación 
estuvimos hablando con el P. Pablo Díez en privado sobre el asunto. Nos 
comentó su disposición a cumplir con lo encargado por S.E., y la impresión 
personal sobre el asunto. Continuamos hablando acerca de otros detalles, 
y cual no sería nuestra sorpresa, cuando al comentarle que, al igual que ha 
venido haciendo D. Fernando Reyes anteriormente, en los últimos tres 
años en la Parroquia de San Bernardo, necesitaríamos que se nos 
atendiera unos 15 o 20 minutos antes de la celebración de la Santa Misa, 
para poder administrar el Sacramento de la Penitencia a aquellos fieles que 
lo necesitaran. Ante lo expuesto nos indica el P. Pablo que es imposible 
atender esa necesidad espiritual, pues tiene que oficiar Misa en su 
parroquia a las 09.30 horas de la mañana-. Además nos indica que no 
dispone de coche, y que por lo tanto habría que recogerle en la 
mencionada Parroquia -sita en la barriada de Rochelambert- y acercarle 
hasta el Convento de las Salesas -situado en pleno centro de Sevilla- para 
que llegara a tiempo de poder oficiar en éste la Misa de 10.30 horas.  

    Asimismo, nos indicó que es muy difícil que periódicamente pueda 
oficiar Misa Cantada en el Convento (que, como simplificación de la Misa 
Solemne -con diácono y subdiácono-, es la norma para la liturgia dominical 
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en el usus antiquior), pues tiene también que oficiar Misa en su parroquia 
a las 12.00 horas, y que también al finalizar la misa en las Salesas habría 
que volver a llevarle a su Parroquia, pues además se encuentra, la mayoría 
de las veces, responsable de ésta durante toda la mañana del 
Domingo. Descartando, por tanto, también el poder quedarse con nosotros 
al finalizar la celebración dominical. 

   Además, le comentamos los pasos que se están dando para 
la constitución de la citada Asociación Pública de Fieles, íntimamente 
ligada a la celebración de la Misa en su Forma Extraordinaria, lo cual 
conllevaría su posible implicación como Capellán de la asociación; ante lo 
cual nos comenta que desconocía tal faceta del encargo, que como está 
previsto en los Estatutos de la Asociación conlleva retiros de 
espiritualidad, catequesis de formación, etc. 

    Por último, nos descorazonó profundamente el hecho de que, teniendo 
conocimiento del Curso para formación de sacerdotes en la Forma 
Extraordinaria que está previsto realizarse en Córdoba en la segunda 
semana de septiembre, del que S.E. le hizo mención por si estuviese 
interesado en asistir, nos comente D. Pablo que no tiene prevista 
su asistencia, cuando consideramos de vital importancia que alguien 
que apenas ha oficiado tres o cuatro misas según la Forma Extraordinaria, 
y esto de modo "autodidacta", pueda aprender en profundidad los 
pormenores de la celebración de esta liturgia -que es difícil de dominar, 
con lo pormenorizado de sus rúbricas, el conocimiento del latín y el 
dominio del canto- para que la Santa Misa se celebre escrupulosamente 
conforme a lo que la Santa Iglesia manda.  

     En resumen, los temas que han salido a relucir en la 
citada conversación con D. Pablo han generado en nosotros una profunda 
inquietud, que consideramos no podemos dejar de transmitir a nuestro 
Señor Arzobispo. 

     Sin mas, rogando su bendición y agradeciéndole de nuevo su 
esfuerzo, ayuda y siempre amables atenciones, besa su anillo pastoral. 

    Antonio José Muñoz Junguito 

 Presidente de UNA VOCE SEVILLA 
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1º Excelencia:

El motivo de este correo es ponerle en conocimiento una serie de hechos acaecidos 
recientemente en relación a la celebración de la Santa Misa en su Forma Extraordinaria en el 
Convento de las hermanas Salesas: 

- La imposibilidad de poder celebrarse la Misa con ocasión de la festividad de Todos
los Santos por encontrarse el Rvdo. P. don Pablo Díez Herrera en una
peregrinación organizada por la Hermandad del Rocío de Triana, de la que es
capellán, y no poder contar con ningún sacerdote sustituto en Sevilla o fuera de
nuestra ciudad.

- La imposibilidad de la celebración de la Misa el próximo Domingo 6 de noviembre
por encontrarse las hermanas de ejercicios espirituales. Dicho imprevisto se nos
comunicó por parte de la Madre Superiora en el día de ayer, una vez finalizada la
Misa dominical, sin posibilidad por tanto, de avisar a los fieles que asistieron de la
no celebración.

- Que a su vez la Madre Superiora nos informa que tampoco habrá Misa en la
mañana del 8 de diciembre, festividad de la Inmaculada Concepción de María, por
encontrarse el Superior de la Orden de visita al Convento.

- También nos comunica de manera explícita las perturbaciones que en la vida de
oración y actos en comunidad les provoca el tener allí la Misa cada domingo y días
de precepto.

- También de manera explícita nos manifiesta la incompatibilidad de la celebración
de cultos en dicho convento previstos en los estatutos de la Asociación Pública de
Fieles Una Voce Sevilla, presentados en el Arzobispado el pasado mes de mayo.

Estos hechos están provocando confusión en el seno de nuestra Asociación y de los fieles que 
asisten y demandan la Misa tradicional, y para los cuales es nuestro deseo se dé una solución. 

Excusándonos por las molestias que le puede ocasionar este correo, e implorando su 
bendición, me despido besando su anillo pastoral. 

In Domino

Juan Manuel Rodríguez González-Cordero
Presidente en funciones
Una Voce Sevilla.

Respuestas Arzobispo: 

Estimado D. Juan Manuel:  
No estoy seguro de haberle reenviado este correo del Sr. Arzobispo, si ya se lo hice llegar 
ruego me disculpe. Reciba un saludo. 

Estimado amigo: 
        Con mucho gusto acuso recibo de su correo, en el que me refiere las dificultades que 
están encontrando con las Religiosas Salesas para celebrar normalmente la Santa Misa por el 
rito extraordinario en su convento. En su momento acogieron esta posibilidad con alegría. 
Ignoro qué ha pasado después. Es la primera noticia que tengo al respecto. Las Religiosas 
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nada me han dicho. Les aseguro que lo siento. Personalmente poco puedo hacer, pues ellas 
son exentas y yo no les puedo obligar a que les acojan.   

        Por mi parte, me comprometo a buscar una alternativa con la ayuda del Consejo 
Episcopal en su reunión del próximo lunes. Lo haremos con todo interés. Pidan ustedes al 
Señor que tengamos éxito en la búsqueda.  

        Yo también se lo pido y les encomiendo para que vivan con gozo y con verdadero 
compromiso su vocación cristiana. Cuenten con mi saludo cordial y con mi bendición.  

+ Juan José.

2º Estimado D. Juan Manuel: 

Después de realizadas algunas gestiones, estoy en condiciones de informales de la 
posibilidad de tener una iglesia en Sevilla a su disposición. Se trata de la Iglesia de ELCANO, 
perteneciente a un antiguo astillero, situada en los Bermejales, cercana a la parroquia de 
este barrio, cuyo párroco es D. Eloy Caracuel.  La parroquia la utiliza dos veces a la semana, 
el viernes por la tarde, que tiene una Misa, y el domingo a las 9,30, que tiene otra. El resto 
del tiempo estaría a disposición de ustedes. Lógicamente, tendríamos que sentarnos y 
preparar un convenio de uso entre ustedes, el Arzobispado y la parroquia.  

Si ustedes aceptan esta fórmula, podríamos tenerla en cuenta a la hora de perfilar los 
estatutos como Asociación pública de fieles de derecho diocesano. Personalmente creo que 
sería una fórmula muy aceptable. Por mi parte no hay inconveniente en que nos veamos, 
aunque después la redacción del convenio corra a cargo de D. Isacio, D. Francisco Román y 
ustedes.  

Pido al Señor que vean ustedes en mi propuesta una fórmula razonable. 

Les envío mi saludo cordial y mi bendición.  

Afmo. en el señor,  

+ Juan José Asenjo
Arzobispo de Sevilla

2º Excelencia: 

Le ruego disculpe la demora en responderle a su último y correo y agradezco profundamente 
el interés que se toma V.E. en encontrar solución a las dificultades con las que nos vamos 
encontrando, así como la rapidez en contactar con nosotros. 

La demora en mi respuesta se debe a que en estos días me encuentro en Roma, precisamente 
en asuntos relacionados con la Forma Extraordinaria de la Misa, y no tengo conexión continua 
a internet. Estoy aquí con motivo de la Asamblea General de la Federación Internacional Una 
Voce. Ayer fue la primera jornada de la asamblea, que se inició con una Misa de pontifical 
oficiada en la Basílica de San Pedro según el “usus antiquior” por Su Eminencia el Cardenal 
Castrillón Hoyos ante los delegados de las distintas asociaciones Una Voce llegados de diversos 
países del mundo. La Misa resultó esplendorosa en este significado lugar. Tuve ocasión de 



saludar y charlar con S.E. el Cardenal Castrillón, y después tuve el honor departir largamente 
durante la comida con S.E.R. el Cardenal Raymond  Burke, Prefecto de la Signatura Apostólica, 
que se interesó por la situación de la Forma Extraordinaria de la Misa en nuestra ciudad. Tras 
la comida tuvo lugar el desarrollo de la asamblea estatutaria, que se prolongó con diversos 
asuntos hasta bien entrada la tarde. En la jornada de mañana (hoy cuando reciba el correo), 
asistiremos a la Santa Misa en la iglesia de la Trinidad de los Peregrinos, parroquia personal 
para la Forma Extraordinaria encomendada a la Fraternidad Sacerdotal de San Pedro por el 
Santo Padre, y posteriormente tendrá lugar un “foro abierto”, con diversas conferencias sobre 
la liturgia de la Iglesia. Le comento en detalle todo esto a modo de disculpa para que pueda 
comprender cómo por lo apretado de la agenda no he podido contestarle antes. 

Dicho esto le comento que recibo con sumo agradecimiento el amable correo de V.E. A mi 
regreso esta misma semana a Sevilla convocaré a la junta directiva de nuestra asociación, que 
ya ha sido informada por correo-e de su propuesta para que la estudien, a una reunión 
urgente para tratar y valorar en profundidad la propuesta de V.E.  A priori, considero que la 
fórmula que nos propone ha de ser valorada conjuntamente con V.E., pues nos surgen una 
serie de dudas y posibles vicisitudes al respecto que debe conocer. Es por ello, por lo que 
adelantándome a la próxima reunión que tendremos en Junta, le ruego que pueda reservar un 
hueco en su sin duda apretada agenda para concedernos una audiencia.  

Confío en que con la ayuda de Nuestro Señor Jesucristo, que nunca deja de asistir a sus hijos, 
lograremos llegar a una solución satisfactoria y estable. 

Reitero mi profundísimo y sincero agradecimiento a V.E. por las preocupaciones y molestias 
que se toma con nosotros, como hacen los buenos padres con sus hijos, un trato por el que 
uno no puede sino estar agradecido a su pastor.  

Suplicándole de nuevo que disculpe mi demora, me despido besando su anillo pastoral. 

Juan Manuel Rodríguez González-Cordero 
Presidente en funciones 
Una Voce Sevilla. 

3º De acuerdo. Espero sus indicaciones definitivas. Un saludo y mi bendición. + 
Juan José 



Querido amigo: Pueden ustedes comenzar la celebración de la Santa Misa 
por el rito extraordinario cuando lo deseen. Mi permiso es en los mismos 
términos que en las Saleas. Encomiéndenme al Señor. Un saludo cordial y 
mi bendición. + Juan José.   

-----Mensaje original----- 
De: Secretaría Particular del Arzobispo de Sevilla 
[mailto:secarzobispo@terra.es] Enviado el: miércoles, 18 de enero de 2012 
10:56 
Para: arzobispo@archisevilla.orgs 
CC: arzobispo@archisevilla.org 
Asunto: Asociación UNA VOCE Sevilla 

-----Mensaje original----- 
De: Una Voce Sevilla [mailto:asociacion@unavocesevilla.info] 
Enviado el: miércoles, 18 de enero de 2012 10:34 
Para: secarzobispo@terra.es 
Asunto: RV: CORREO PARA EL SR.ARZOBISPO 

Como continuación a la conversación telefónica mantenida esta mañana en 
relación al correo electrónico transcrito más abajo de fecha siete de los 
corrientes le rogamos nos indique si existe alguna novedad al respecto. 
Un cordial saludo. Juan Luis Ferrari. Secretario (629669668). Una Voce 
Sevilla 

De: Arzobispo de Sevilla 
Enviado el: sábado, 07 de enero de 2012 18:57 
Para: secretario.arzobispo@archisevilla.org 
Asunto: RE: CORREO PARA EL SR.ARZOBISPO 

Estimado amigo: Gracias por su correo y por la solución que usted me 
brinda. 
Someteré el asunto al Consejo Episcopal en su reunión del próximo lunes 
día 9. Antes me gustaría contar con el visto bueno por escrito del 
Hermano Mayor de la Santa Caridad. D. José Mª Poole tiene mi correo y 
pude comunicármelo directamente. Les envío mi saludo cordial y mi 
bendición. Afmo. en el Señor. 
+ Juan José Asenjo, Arzobispo de Sevilla.

Estimado Sr. Secretario: 

Le rogamos transmita el siguiente mensaje al Sr. Arzobispo. 
Agradecido, reciba un cordial saludo en Cristo y Maria.  

Juan Manuel Rodríguez 
Presidente en funciones 
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Una Voce Sevilla 
Móvil: 639-812047 
_________________________________________________________________________
___ 
_________________ 

S.E.R. Mons. D. Juan José Asenjo Pelegrina Arzobispo de Sevilla 

+ 
Sevilla, 02 de enero de 2012 
Festividad del Santísimo Nombre de Jesús 

Excelencia: 

Ante todo deseo disculparme, en nombre de toda nuestra asociación, por la 
demora en comunicarnos con V.E. 

Siguiendo las indicaciones que nos dio en la audiencia que tuvimos el 
pasado 
29 de noviembre, en la que nos pidió que buscásemos nosotros un templo 
apropiado para la celebración de la Santa Misa en su forma 
Extraordinaria, me es muy grato comunicarle que hemos encontrado una 
solución que esperamos que sea de su agrado.  

Se trata de la iglesia del Señor San Jorge, sita en la calle Temprado y 
propiedad de los hermanos de la Santa Caridad, que regentan el asilo-
hospital homónimo. Puestos en contacto con esta institución que fundó el 
venerable Miguel Mañara, han acogido con agrado la propuesta, así como el 
capellán de la iglesia, Don Giovanni Lanzafame, que también está de 
acuerdo en que se trasladen allí las misas por la Forma Extraordinaria 
del Rito Romano.  

Pensamos que esta solución es ideal, no ya sólo por la buena ubicación 
del templo -pues facilita el acceso del sacerdote celebrante y de los 
fieles-, y por la configuración de aquel -muy adecuado para el desarrollo 
de la liturgia en su “usus antiquior” (amplio presbiterio con verja, 
magnífico coro para el canto gregoriano, etc…)-, sino sobre todo por las 
características de la institución que nos acoge: profunda espiritualidad 
y una importante labor caritativa, en su espíritu y en sus actos, a los 
que desde Una Voce contribuiremos en la medida de nuestras posibilidades. 

Tanto la buena acogida de los hermanos de la Santa Caridad, como la del 
capellán de ésta predisponen al buen desarrollo y estabilidad de la 
celebración de la Santa Misa con la misma paz y armonía con la que 
nuestra asociación ha tenido siempre como referente. Además de todo esto, 
se cumplen en este caso las especificaciones establecidas por el Santo 
Padre en el Motu Proprio Summorum Pontificum, con el visto bueno del 
“párroco, rector o sacerdote responsable de una iglesia” en un “espíritu 
de generosa hospitalidad”, a la petición de nuestro grupo estable de 



fieles, tal y como expresa el art. 5.1 del Motu Proprio y también la 
Instrucción Universae Ecclesiae, de la Pontificia Comisión Ecclesia Dei. 

Si V.E. da su visto bueno a esta solución, estamos en disposición de 
celebrar la primera misa en el nuevo emplazamiento el próximo domingo 15 
de enero, por lo que podríamos comunicar ya a las religiosas del convento 
de las Salesas nuestra partida de su iglesia, para de ese modo transmitir 
un pronto mensaje de tranquilidad a las anfitrionas que tan bien nos han 
acogido durante todo este tiempo y a las que no podemos sino estar 
profundamente agradecidos.  

Rezo al Señor para que V.E. encuentre razonable esta solución, como así 
la vemos nosotros, y desde la tranquilidad y la garantía de de que “todas 
las partes” implicadas –capellán, Santa Caridad y Una Voce- estamos de 
acuerdo en ella, dé su visto bueno a nuestro próximo traslado a la 
iglesia del Señor San Jorge. 

Me despido besando su anillo pastoral e implorando su bendición para 
nosotros y nuestras familias.  

Juan Manuel Rodríguez González-Cordero 
Presidente en funciones de Una Voce Sevilla 

Móvil: 639-812047 
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Que hago? Creo que debemos resistir. Tú me dices. Un abrazo. + Juan José. 

Enviado desde mi iPhone 

El 28 feb 2017, a las 17:38, UNA VOCE SEVILLA <asociacion@unavocesevilla.info> 
escribió: 

Estimado D. Juan José: 

Mediante el presente acusamos recibo de sus últimos dos correos y le 

agradecemos la celeridad en su contestación. Comprendemos que con 

una agenda así de apretada no pueda recibirnos inmediatamente. No 

obstante, le rogamos que, en cuanto le sea posible, atienda a nuestra 

petición de audiencia, pues ha de entender el estado de desasosiego, 

desencanto, confusión e incomprensión que esta decisión genera a los 

miembros de la Junta Directiva de la Asociación Una Voce Sevilla, y 

somos conscientes que también puede generar a los asociados, fieles y 

simpatizantes de la Misa tradicional en Sevilla y de otros lugares de la 

geografía nacional e internacional que se acercan a nuestra ciudad en 

los días más importantes del año litúrgico. Tras dos años consecutivos 

de celebración de forma solemne del Triduo Sacro en Sevilla según la 

Forma Extraordinaria del Rito Romano, con las bendiciones y frutos 

espirituales que han supuesto para todos los que hemos participado en 

él, no debe extrañar que una decisión de este tipo -contraria a la 

expresada en la audiencia de la pasada Pascua y hasta el momento no 

motivada-, que reduce a su mínima expresión litúrgica la celebración y 

participación en los sagrados misterios de la Pasión, Muerte y 

Resurrección de Nuestro Señor, no contribuya, en estos tiempos 

difíciles para la Iglesia, a tender puentes. Esta Asociación siempre ha 

creído que el diálogo, la cordialidad y la búsqueda de soluciones 

consensuadas con nuestro Pastor son el mejor medio de afrontar las 

posibles discrepancias e incomprensiones que puedan surgir con 

respecto a una realidad eclesial que es la Misa tradicional y los fieles 

que participan en ella. Por supuesto que somos conscientes que Vd. ha 

cumplido su deber hacia nosotros, y por ello le expresamos de nuevo 

nuestro agradecimiento. Sin embargo, creemos que en este asunto 
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pastoral de la Misa tradicional existe un plus a tener en cuenta, la 

misericordia y acogida generosa que debe tenerse con estos hijos de la 

Iglesia que en estos 10 años han servido de instrumento de aplicación 

del Motu Proprio Summorum Pontificum en la Archidiócesis y han dado 

pruebas suficientes de comunión y fidelidad al Santo Padre y al 

Ordinario del lugar. La Misa tradicional no es problema en sí misma, 

sino una riqueza espiritual para toda la Iglesia que no ha de ser puesta 

debajo del celemín como habla el Evangelio. El apostolado de la Misa 

tradicional, y en concreto, el que lleva a cabo la Asociación Una Voce 

Sevilla, es una realidad eclesial, y por tanto pastoral, que tiene derecho 

a ser reconocida con normalidad, sin restricciones ni incomprensiones, 

en el seno de la Archidiócesis. Nunca ha sido nuestra intención crear 

problemas y tampoco solucionarlos a través de las redes sociales, pues 

pensamos que existen otras vías para ello. No obstante, como 

comprenderá, nosotros no podemos ser responsables de las opiniones y 

la difusión de éstas que puedan generarse a raíz de la decisión que 

finalmente se tome sobre este asunto, pues, como órgano directivo que 

somos, estamos obligados a informar con la mayor transparencia de lo 

que acontezca a nuestros socios, fieles y simpatizantes.  

Con la esperanza de que con la ayuda de Nuestro Señor y su Santísima 

Madre podamos llegar juntos a una solución consensuada y fraterna en 

relación a nuestra petición de celebración de Triduo Sacro solemne 

según la Forma Extraordinaria del Rito Romano. 

En unión de oraciones in Xto et Maria, 

Juan Luis Ferrari 

Presidente 

UNA VOCE SEVILLA 



De: Juan José Asenjo [mailto:jap@archisevilla.es]  
Enviado el: martes, 28 de febrero de 2017 8:09 
Para: UNA VOCE SEVILLA <asociacion@unavocesevilla.info> 
Asunto: Re: INTERESANDO AUDIENCIA SOBRE TRIDUO SACRO FORMA EXTRAORDINARIA 

Estimado Juan Luis: tengo una semana muy complicada, con continuas salidas a las 
parroquias y no os voy a poder recibir inmediatamente.  Por otra parte, yo he sido claro 
con don Pablo: e'l es el sacerdote designado. Siento recordaros que yo he ido buscando 
soluciones a vuestros problemas tan pronto como han ido surgiendo. La prueba son las 
muchas veces que te recibido en mi despacho.He cumplido con mi deber. Sin embargo, 
a mí se me han creado muchos problemas. En la archidiócesis hay 263 parroquias. En 
250, a veces muy crecidas, el triduo sacro lo celebrará un solo sacerdote. Vosotros sois 
unos 50 fieles. Los  sacerdotes norteamericanos están invitados a vivir la semana santa 
conmigo en la catedral. Esta es mi última palabra. Espero que este asunto no se traslade 
a la redes sociales por el bien de la Iglesia. Rezo por vosotros y os envío un saludo 
fraterno y mi bendición. + Juan José.  

Enviado desde mi iPhone 

El 26 feb 2017, a las 20:17, UNA VOCE SEVILLA <asociacion@unavocesevilla.info> 
escribió: 

Estimado y apreciado D. Juan José: 

Ante su generoso ofrecimiento para recibirnos en audiencia para tratar 
su propuesta para la próxima Semana Santa de celebración del Triduo 
Sacro según la Forma Extraordinaria del Rito Romano –lo cual nos ha 
trasladado nuestro capellán-, le solicito reciba a la Junta Directiva de la 
Asociación que presido -recientemente elegida- a fin de plantearle los 
importantes interrogantes y desasosiego que nos genera. A tal efecto, le 
ruego que, si lo tiene a bien y su agenda se lo permite, atienda esta 
petición a la mayor brevedad, contando con disponibilidad para ello los 
miembros de la Junta los próximos días martes y jueves por razones 
laborales. 



Asimismo, es nuestro deseo contar en dicha audiencia con la presencia 
de D. Pablo, su delegado en este asunto pastoral. 

Agradeciendo de nuevo la confianza puesta en la Asociación que 
presido, y en concreto en mi persona, imploro su bendición. 

Un fraternal abrazo in Xto et Maria, 

Juan Luis Ferrari 

Presidente 

UNA VOCE SEVILLA 

----- Original Message -----
From: 
"Laura Rodríguez" <secretariaparticular@archisevilla.org> 

To: 
"UNA VOCE SEVILLA" <asociacion@unavocesevilla.info>
Cc: 

Sent: 
Thu, 02 Mar 2017 12:38:00 +0100
Subject: 
Secretaría Particular del Arzobispo de Sevilla 

Estimado Juan Luis: me pide el Sr. Arzobispo que conteste a su último escrito 
en relación con la celebración del Triduo Pascual en la Escuela de Cristo. Me 
dice que le comunique que para que los sacerdotes norteamericanos puedan 
ejercer algún ministerio en las celebraciones del Triduo Sacro es preciso que 
contemos con sus licencias ministeriales en vigor, expedidas por su Obispo. 
Es necesario que nos envíen al menos una copia. También es preciso contar 
con un documento, al menos del Rector del Colegio Norteamericano en 
Roma, donde dé su placet para que estos sacerdotes puedan venir a España 
para ejercer su ministerio en la Escuela de Cristo y la “Asociación Una Voce”. 
A la espera de sus noticias, reciba mi saludo cordial. Borja Núñez Delgado. 
Secretario Particular. 

----- Original Message -----



From: 
"Juan José Asenjo" <jap@archisevilla.es> 

To: 
"UNA VOCE SEVILLA" <asociacion@unavocesevilla.info>
Cc: 

Sent: 
Tue, 28 Feb 2017 08:09:05 +0100
Subject: 
Re: INTERESANDO AUDIENCIA SOBRE TRIDUO SACRO FORMA EXTRAORDINARIA 

Estimado Juan Luis: tengo una semana muy complicada, con continuas salidas a las parroquias y no os voy a 
poder recibir inmediatamente.  Por otra parte, yo he sido claro con don Pablo: e'l es el sacerdote designado. 
Siento recordaros que yo he ido buscando soluciones a vuestros problemas tan pronto como han ido 
surgiendo. La prueba son las muchas veces que te recibido en mi despacho.He cumplido con mi deber. Sin 
embargo, a mí se me han creado muchos problemas. En la archidiócesis hay 263 parroquias. En 250, a veces 
muy crecidas, el triduo sacro lo celebrará un solo sacerdote. Vosotros sois unos 50 fieles. Los  sacerdotes 
norteamericanos están invitados a vivir la semana santa conmigo en la catedral. Esta es mi última palabra. 
Espero que este asunto no se traslade a la redes sociales por el bien de la Iglesia. Rezo por vosotros y os envío 
un saludo fraterno y mi bendición. + Juan José.  

Enviado desde mi iPhone 

El 26 feb 2017, a las 20:17, UNA VOCE SEVILLA <asociacion@unavocesevilla.info> escribió: 

Estimado y apreciado D. Juan José: 

Ante su generoso ofrecimiento para recibirnos en audiencia para tratar su propuesta para la próxima Semana 
Santa de celebración del Triduo Sacro según la Forma Extraordinaria del Rito Romano –lo cual nos ha 
trasladado nuestro capellán-, le solicito reciba a la Junta Directiva de la Asociación que presido -recientemente 
elegida- a fin de plantearle los importantes interrogantes y desasosiego que nos genera. A tal efecto, le ruego 
que, si lo tiene a bien y su agenda se lo permite, atienda esta petición a la mayor brevedad, contando con 
disponibilidad para ello los miembros de la Junta los próximos días martes y jueves por razones laborales. 

Asimismo, es nuestro deseo contar en dicha audiencia con la presencia de D. Pablo, su delegado en este asunto 
pastoral. 

Agradeciendo de nuevo la confianza puesta en la Asociación que presido, y en concreto en mi persona, imploro 
su bendición. 

Un fraternal abrazo in Xto et Maria, 

Juan Luis Ferrari 

Presidente 

UNA VOCE SEVILLA 



Querido Juan Luis: con mucha sorpresa recibo tu correo. Di a tu junta directiva que yo no soy la autoridad 

competente ni para asignar otro templo ni para cancelar la celebración que yo no he convocado. No me parece 

de recibo atribuirme ahora la responsabilidad cuando yo no tenga nada que ver con este asunto, que solo me 

está ocasionando disgustos, quebraderos  de cabeza y una perdida considerable de tiempo. Un saludo y mi 

bendición. + Juan  José.  

Enviado desde mi iPhone 

El 20 nov 2016, a las 22:50, UNA VOCE SEVILLA <asociacion@unavocesevilla.info> escribió: 

Estimado y apreciado D. Juan José: 

El motivo del presente es informarle que, en la mañana de hoy, ha tenido lugar, conforme a sus 
Estatutos, Junta Directiva Extraordinaria de la Asociación Una Voce Sevilla, adoptando por 
unanimidad  -avalada por el resto de socios reunidos con posterioridad a dicha Junta-, el siguiente 
acuerdo en relación a la organización de la Misa prelaticia de Monseñor Schneider prevista para el 
próximo 11 de diciembre en el Oratorio de la Escuela de Cristo: Por considerar que el templo 
designado para la celebración de dicha Misa no reúne el aforo y las medidas de seguridad exigibles 
para ello, y por ende, no estando dispuestos a asumir como ente organizador de la misma el riesgo y 
las posibles responsabilidades por los daños y perjuicios que pudieran derivarse en su desarrollo, 
teniendo en cuenta las previsiones de asistencia profusa de fieles –entre ellos numerosos menores- de 
las que se tiene en conocimiento en este momento, la Asociación Una Voce Sevilla se ve obligada a 
declinar su organización como estaba prevista. No obstante, dejamos a su superior parecer la 
posibilidad de encontrar una solución satisfactoria para la celebración de la Misa o acordar su 
suspensión, al ser la autoridad eclesiástica la competente para ello. 

Agradeciendo la confianza puesta en la Asociación que presido, y en concreto en mi persona, quedo 
a su disposición. 

Un fraternal abrazo in Xto et Maria, 

Juan Luis Ferrari 

Presidente 

UNA VOCE SEVILLA  
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COETUS FIDELIUM MISA TRADICIONAL SEVILLA 

ASOCIACIÓN UNA VOCE SEVILLA 
C/ Marqués del Nervión 112 10º Izq. 
41005 (Sevilla) 
639-69 30 30

Monseñor D. Juan José Asenjo Pelegrina 

Arzobispo de Sevilla 

Sevilla, 01 de enero de 2020   

Die Octavae Navitatis Domini 

Excelencia Reverendísima: 

Por la presente, acusamos recibo de su atenta carta fechada el 

pasado 11 de julio, mediante la que responde a nuestro escrito de 29 de 

junio último. Escrito que fue acordado en Asamblea Informativa junto a 

nuestros asociados y fieles laicos de la Misa tradicional en la 

Archidiócesis. Habiendo esperado un tiempo prudencial para ello, los 

miembros de la Junta Directiva de la Asociación Una Voce Sevilla, en 

representación de los anteriores, se ven obligados de nuevo a expresar 

sus “necesidades y deseos” a nuestro pastor. 

En primer lugar, teniendo en cuenta que siguen existiendo 

cuestiones sin contestar, interesadas anteriormente por nuestra 

Asociación y el grupo estable de fieles laicos de la Archidiócesis que 

forman una comunidad en torno a la Fe y a la Liturgia tradicional de la 

Iglesia. 

En segundo lugar, debido a que las cuestiones abordadas en su 

última carta, relativas a actos administrativos que restringen el derecho 

fundamental subjetivo de asociación, en concreto, el constituirnos en 

asociación canónica de fieles laicos, y que nos limitan la posibilidad de 

“vivir gozosa y comprometidamente nuestra vocación cristiana” en 

comunidad parroquial, continúan adoleciendo de falta de motivación. 

En relación con las cuestiones planteadas que no han sido todavía 
contestadas aún por Vd., se encuentra nuestra petición de hace más de 

dos años de contar además con la celebración de la Santa Misa según la 
forma extraordinaria del rito romana en días feriados, al menos, una vez 

a la semana. Todo ello, en virtud de lo establecido en el artículo 5.2 de la 
Carta apostólica “Motu proprio data” Summorum Pontificum, sobre el uso 

de la forma litúrgica romana anterior a la reforma efectuada en 1970: 

“La celebración según el Misal del beato Juan XXIII puede 

tener lugar en día ferial; los domingos y las festividades puede haber 

también una celebración de ese tipo.”. 
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Por otro lado, seguimos sin comprender por qué nos mantiene en 

un templo que, al margen que se nos han quedado pequeño en capacidad 

-como ya sabe-, no puede contar con presencia del Señor en el Sagrario

durante la semana, al que no podemos acudir a orar frecuentemente, que

no dispone de bancos con reclinatorios donde arrodillarnos, donde se

organizan conciertos mensuales que nos impiden realizar nuestras

actividades, que no cuenta con dependencias para reunirnos en

comunidad, que los fieles discapacitados y mayores que acuden no tienen

los más elementales medios siquiera para poder ingresar y salir con

seguridad del templo, y, por tanto, que infringe la normativa autonómica

y nacional en materia de accesibilidad y seguridad de edificios públicos.

Tampoco entendemos por qué no hemos tenido una respuesta de 

apoyo por su parte a la negativa del Rector del templo a integrarnos y 

acogernos en la Parroquia de Santa Cruz. Si no pertenecemos a ella, ¿a 

qué parroquia de la Archidiócesis pertenecen estos fieles que viven su fe 

en Comunidad si no se les permite constituirse en parroquia personal o 

cuasi parroquia? Por su parte, el Catecismo de la Iglesia Católica, define 

la parroquia citando literalmente el canon 515.1, añadiendo que: “Es el 

lugar donde todos los fieles pueden reunirse para la celebración 

dominical de la eucaristía.”. 

Asimismo, no concebimos su decisión de no reconocer nuestro 

derecho subjetivo fundamental de asociación y constituirnos en 

asociación canónica de fieles, con la relevancia que le atribuye el 

reconocimiento de ese derecho el DIRECTORIO PARA EL MINISTERIO 

PASTORAL DE LOS OBISPOS “APOSTOLORUM SUCCESSORES”, emitido 

por la Congregación vaticana para los Obispos, en su artículo 114, 

referido a las asociaciones laicales: 

“La nueva época asociativa de los fieles laicos” que hoy se registra, 
sobre todo gracias al fenómeno de los movimientos eclesiales y de las 
nuevas comunidades, es motivo de gratitud a la providencia de Dios, que 

no cesa de llevar a los propios hijos a un creciente y siempre actual empeño 
en la misión de la Iglesia. El Obispo, reconociendo el derecho de 

asociación de los fieles, en cuanto fundado en la naturaleza 
humana y en la condición bautismal del fiel cristiano, anime con 

espíritu paterno el desarrollo asociativo acogiendo con cordialidad 
los movimientos eclesiales y las nuevas comunidades, para dar 

vigor a la vida cristiana y a la evangelización.”. 

Por último, consideramos insuficientemente motivado, con la 

indefensión que ello nos genera, lo afirmado en su última misiva: “que no 

se dan las objetivas condiciones necesarias” para estimar nuestra 

petición de constitución en asociación canónica de fieles y la erección de 

una parroquia personal, “pues ni por el número de fieles que lo integran 

ni por el volumen de las actividades que desarrolla Una Voce”. Ya que no 
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nos indica cual es el número requerido de fieles y actividades, en qué 

deben consistir esas actividades, y en qué normativa canónica se 

encuentra establecidas esas “objetivas condiciones necesarias”. 

Nos entristece sobremanera si cabe, su contradictoria afirmación 

relativa a la falta de actividades desarrolladas por nosotros, cuando la 

realidad es que Vd. nos está limitando llevarlas a cabo, no permitiendo 

que se celebren Misas entre semana, no nombrando a un sacerdote que 

complemente a nuestro Capellán, permitiendo que el Rector del templo 

las interfiera, manteniéndonos en un templo con las limitaciones 

referidas con anterioridad…etc.  

Y seguimos sin entender por qué, al igual que se hace con otras 

“realidades eclesiales” de la Archidiócesis, para comprobar la cualidad 

humana, religiosa y eclesial de este Coetus fidelium, y que desea 

constituirse en Asociación canónica de fieles, no se aprueban sus 

estatutos ad experimentum, para posteriormente decidir al respecto, con 

el agravio comparativo que ello conlleva, teniendo en cuenta además que 

es una de las “realidades eclesiales” que sigue creciendo paulatinamente 

en la Archidiócesis. 

En definitiva, tenemos la dolorosa sensación de que se nos ve con 

recelo y se nos trata como un “corpore alienum”, al que se le reconoce 

unos derechos atribuidos por el Santo Padre Benedicto XVI, pero que en 

su aplicación práctica se desarrollan de forma restrictiva en la 

Archidiócesis. De tal manera que la Liturgia tradicional es permitida 

únicamente para un grupo de fieles laicos -Una Voce Sevilla-, la celebra 

oficialmente un solo sacerdote diocesano y se oficia en un único templo 

de la Ciudad, designados al efecto por Vd. Considerándose, por tanto, 

que la Liturgia tradicional no es una riqueza o tesoro para la Iglesia 

diocesana, sino un problema que requiere de un constante 

intervencionismo clerical para su desarrollo y debe mantenerse 

encerrada en un gueto.  

Volvemos a traer a colación por esclarecedoras las palabras del 
Papa Benedicto XVI en su Carta a los Obispos que acompaña a la Carta 

apostólica “Motu proprio data” Summorum Pontificum, sobre el uso de la 

forma litúrgica romana anterior a la reforma efectuada en 1970: 

“Me viene a la mente una frase de la segunda carta a los Corintios 
donde Pablo escribe: “Corintios, os hemos hablado con toda franqueza; 
nuestro corazón se ha abierto de par en par. No está cerrado nuestro 

corazón para vosotros; los vuestros sí que lo están para nosotros. 
Correspondednos; ... abríos también vosotros” (2 Cor 6,11-13). Pablo lo dice 

ciertamente en otro contexto, pero su invitación puede y debe tocarnos a 
nosotros, justamente en este tema. Abramos generosamente nuestro 

corazón y dejemos entrar todo a lo que la fe misma ofrece espacio”. 
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En virtud de lo anterior: 

SUPLICAMOS a V.E. que: 

1º Disponga lo necesario para que se celebre Santa Misa según la 

forma extraordinaria del rito romano también en días feriados, al menos, 

una vez a la semana. 

2º Designe un nuevo templo en el centro de la Ciudad para la 

celebración habitual de la Liturgia tradicional en la Archidiócesis, y en 

su defecto nos indique por qué nos mantiene en un Oratorio que posee 

todas las limitaciones anteriormente expuestas. 

3º Nos exprese cual es el número requerido de fieles y actividades 

necesarias para poder constituirnos en Asociación canónica de fieles y/o 

parroquia personal o cuasi parroquia. Asimismo, nos indique cual es la 

normativa de la Archidiócesis y/o general donde se encuentran 

establecidas esas “objetivas condiciones necesarias” que refiere y nos 

aplica. 

4º Se nos concrete a qué parroquia de la Archidiócesis pertenecen 

estos fieles que viven su fe en Comunidad, al menos, cada Domingo y 

precepto del año, si no se les permite constituirse en parroquia personal 

o cuasi parroquia, y tampoco se las acoge en la Parroquia a la que

pertenece el templo donde se celebran los diversos sacramentos según la

Liturgia tradicional.

5º Se designe a otro sacerdote que complemente la atención 

espiritual, litúrgica y pastoral prestada por nuestro Capellán al grupo 

estable de fieles de la Misa tradicional -hora y media a la semana 

aproximadamente-. En caso contrario, nos explique si con el tiempo antes 

señalado se puede atender a una comunidad de fieles laicos de 

aproximadamente 200 personas, entre adultos, jóvenes y niños. 

Finalmente, volvemos a expresarle que para nosotros sería 

sumamente doloroso pensar que, si finalmente S.S. tuviera a bien aceptar 

su renuncia el próximo mes de octubre, nuestro Pastor dejara 

definitivamente sin atender las necesidades espirituales, litúrgicas y 

pastorales que han sido expuestas ut supra por estas sus ovejas.  

No obstante, estamos convencidos que finalmente antes de 

marcharse atenderá nuestras peticiones y depositará su confianza en 

este Coetus fidelium, reconociendo su derecho a constituirse ad 

experimentum en asociación canónica de fieles y/o posibilidad de “vivir 

gozosa y comprometidamente nuestra vocación cristiana” en 
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parroquial comunidad en la Iglesia diocesana, mientras nosotros 

intentaremos con la ayuda del Señor y la mayor solicitud ser dignos de 

la importante tarea que se nos ha encomendado, siempre al servicio de 

los fieles, hijos leales de nuestra querida Iglesia Católica, que peregrina 

en Sevilla. 

Deseando a V.E. un nuevo año repleto de bendiciones e implorando 

la bendición sobre nosotros y sobre cada una de nuestras familias, 
quedan affmo. en el Señor,  

LA JUNTA DIRECTIVA 
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ASOCIACIÓN UNA VOCE SEVILLA 
C/ Marqués del Nervión 112 10º Izq. 
41005 (Sevilla) 
639-69 30 30 

asociacion@unavocesevilla.info 

Monseñor D. Juan José Asenjo Pelegrina 

Arzobispo de Sevilla 

  Sevilla, lunes 31 de diciembre de 2018 

    Die septima post Navitatem 

Excelencia Reverendísima: 

Siguiendo las instrucciones de D. Pablo Díez, a quien hemos tenido 

informado puntualmente al respecto, la Junta Directiva de Una Voce Sevilla se 

dirige a V.E. para darle cuenta directamente de los siguientes hechos: 

1º Como buen seguro estará informado, el número de fieles que viven la 

fe en comunidad en torno a Una Voce Sevilla y asisten cada domingo a la Santa 

Misa según la Forma extraordinaria del rito romano en la Archidiócesis continúa 

en aumento, llegando con mayor frecuencia a aproximarse al centenar, 

rebasando el aforo del templo, destacando el número de jóvenes y matrimonios 

con hijos pequeños que participan y que demandan más actividades y, por ende, 

atención pastoral. 

2º Fruto de lo anterior, desde primeros de octubre del presente año, la 

Asociación Una Voce Sevilla ha iniciado, con conocimiento previo del Capellán, 

distintas actividades de formación dirigidas a niños, jóvenes y adultos, que, a 

continuación, se relacionan, concretando día y hora: 

- CATEQUÉSIS PARA ADULTOS: 3º Domingo de mes. 12:30 horas.

- CATEQUÉSIS DE PERSEVERANCIA PARA JÓVENES: 2º y 4º Domingo

de mes. 12:30 horas.

- DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA PARA JÓVENES: 3ª sábado de mes.

11:00 h.

- CATEQUESIS POSTCOMUNIÓN PARA NIÑOS: Domingos tras la Misa.

DOCUMENTO 30
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- CATEQUESIS DE PRIMERA COMUNIÓN PARA NIÑOS: Domingos tras la

Misa.

- CATEQUESIS CONFIRMACIÓN PARA JÓVENES: A la espera de inicio.

Como puede comprobarse, varias de las catequesis coinciden 

inevitablemente en el mismo día y hora, tras la Misa dominical, pues a diferencia 

de una Parroquia ordinaria, la mayor parte de los fieles que forman parte de 

esta comunidad y asisten a Misa tradicional, no residen en el centro de Sevilla, 

debiendo incluso algunos de ellos desplazarse de localidades que distan 

bastantes kilómetros de Sevilla. A sabiendas de esto, hemos alternado los 

distintos domingos de mes para necesitar lo menos posible otras dependencias 

para las catequesis. Aún así, y por recomendación del Párroco, una de ellas, la 

de Doctrina Social de la Iglesia se pasó a otro día de la semana, concretamente 

el sábado, no siendo finalmente acogida por éste. 

3º El Oratorio propiedad de los miembros de la Escuela de Cristo, con 

quienes tenemos suscrito un acuerdo de usufructo desde 2013, solo dispone 

como dependencia para desarrollar dichas actividades formativas el propio 

templo, siendo el lugar principal que utilizamos para ellas. Asimismo, dicho 

acuerdo de usufructo, nos impide utilizar el Oratorio más allá de la hora 

después de la finalización de la Misa dominical. Cualquier utilización fuera del 

horario establecido conlleva autorización previa y el pago por su utilización. A 

lo que hay que añadir, que un fin de semana al mes, por estar planificado 

concierto de órgano, no puede usarse el templo ni viernes ni sábado. 

4º Ante la necesidad de contar con más dependencias para poder 

compaginar las diversas catequesis, en el mes de octubre, el Presidente solicitó 

acogida al cura párroco de Santa Cruz. Acogida que hasta el momento se ha 

negado a facilitar alegando razones de diversa índole -algunas de ellas una vez 

verificadas no se corresponden con la realidad-, y entre ellas, la más llamativa, 

el que no pertenecemos a la Parroquia, apelando, en todo caso, que sea Vd. 

quien se lo interese por escrito. Fruto de esa falta de acogida a este grupo de 

fieles de la Iglesia diocesana, nos hemos visto obligados a suspender sine die 

varias de las catequesis programadas, entre ellas las de postcomunión y las de 

Doctrina Social de la Iglesia -que nos consta ha recomendado Vd. recientemente 

a través de los medios oficiales de comunicación de la Archidiócesis-. 

5º Nos sorprende enormemente esta actitud del Párroco que tiene la 

jurisdicción sobre el Oratorio, pues, hasta este momento, generalmente había 

sido de cordialidad y acogida generosa hacia este grupo de fieles, como así ha 

sido recíprocamente la acogida dispensada que estos últimos han tenido 

recientemente en los casi dos meses que ha estado la Parroquia, por motivos de 

reformas, celebrando sus cultos en dicho Oratorio. Actitud del Párroco que 

además ha coincidido a su vez en el tiempo con un mayor interés por parte de 

éste en que busquemos otro lugar para llevar a cabo nuestro apostolado de la 

Misa tradicional. 



3 

6º Hemos de añadir a lo anterior, que se nos ha negado recientemente 

por parte de dicho Párroco el préstamo de candelabros para la Misa Rorate a la 

luz de las velas organizada por primera vez por nuestra Asociación y que tanto 

éxito ha tenido. Préstamo que fue interesado a través de don Pablo. Asimismo, 

desde hace dos semanas, ni tan siquiera contamos con los baños de la Parroquia 

a los que acudían los fieles ante cualquier eventualidad fisiológica. 

Por todo lo anterior, 

Rogamos a V.E., confiados en su buen hacer en el pastoreo de la 

Archidiócesis, medie en el asunto, y, si lo tiene a bien, acceda a la petición del 

Párroco de Santa Cruz, remitiéndole escrito para que sean acogidas las 

actividades formativas de esta comunidad de fieles en dicha Parroquia. 

Subsidiariamente rogamos a V.E. que, si a pesar de su mediación en el 

asunto, continuara el Párroco con la misma actitud, se encuentre una solución 

alternativa para que puedan celebrarse las susodichas catequesis en esos días 

y hora, o, si fuera posible, la búsqueda de otro templo mayor que cuente con 

mayor aforo y dependencias anexas para llevarlas a cabo, como podría ser, entre 

otros, el perteneciente a la Parroquia de San Román, que en breves fechas no 

albergará a hermandad alguna. 

Con confianza filial nos dirigimos a V.E. y quedamos muy agradecidos 

por la atención que pueda prestar a nuestra súplica. 

Implorando la bendición de V.E. sobre nosotros y sobre cada una de 

nuestras familias, quedan affmo. en el Señor, 
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COETUS FIDELIUM MISA TRADICIONAL SEVILLA 

ASOCIACIÓN UNA VOCE SEVILLA 
C/ Marqués del Nervión 112 10º Izq. 
41005 (Sevilla) 
639-69 30 30

Monseñor D. Juan José Asenjo Pelegrina 

Arzobispo de Sevilla 

 Sevilla, sábado 02 de febrero de 2019 

 In Purificatione Beatæ Mariæ Virginis 

Excelencia Reverendísima: 

Consecuente a su misiva del pasado 14 de enero, el grupo estable de fieles 

de la Archidiócesis -coetus fidelium laicorum- que forman una comunidad en 

torno la Misa según la Forma extraordinaria del rito romano, junto a los 

miembros de la Junta Directiva de la Asociación Una Voce Sevilla y sus 

asociados, reunidos en Reunión Informativa y Asamblea Ordinaria el pasado 27 

de enero, tienen el honor de exponer a V.E., y a su Consejo Episcopal lo 

siguiente: 

1º La Instrucción sobre la aplicación de la carta apostólica motu proprio 

data “Summorum Pontificum” de S.S. Benedicto XVI, dimanante de la Pontificia 

Comisión Ecclesia Dei, de 30 de abril de 2011, establece: 

“15. Un coetus fidelium se puede definir stabiliter existens, a tenor del art. 5 § 1 del motu proprio Summorum 

Pontificum, cuando esté constituido por algunas personas de una determinada parroquia que, incluso después de la 

publicación del motu proprio, se hayan unido a causa de la veneración por la Liturgia según el usus antiquior, las cuales 

solicitan que esta se celebre en la iglesia parroquial o en un oratorio o capilla; tal coetus puede estar también 

compuesto por personas que provengan de diferentes parroquias o diócesis y que, para tal fin, se reúnan en una 

determinada parroquia o en un oratorio o capilla.”. 

Como V.E. bien conoce, en la Archidiócesis de Sevilla el referido Coetum 

fidelium laicorum tuvo su origen hace más de diez años, concretamente en 2007 

con la entrada en vigor del mencionado motu proprio, y está formado 

actualmente por más de un centenar de fieles -principalmente familias y 

jóvenes- pertenecientes a distintas parroquias de nuestra ciudad que se han 

agrupado de forma estable, viviendo la fe y los sacramentos en comunidad en 

torno a la Liturgia según el usus antiquior en la Iglesia de Sevilla, demandando 

cada vez mayor atención espiritual y pastoral. Por tanto, este grupo estable de 

fieles que se acogen al motu proprio Summorum Pontificum, son una realidad 

eclesial en la Archidiócesis desde hace más de una década, con las 

consecuencias jurídicas de ámbito canónico que ello conlleva. A lo que hemos 

de añadir, el reconocimiento explícito que nos mostró en su carta de fecha 22 
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de marzo de 2018, al expresar que nos trataba: “lo mismo que a las demás 

comunidades parroquiales de la Archidiócesis”. 

Asimismo, en el año 2004 se constituye en nuestra ciudad la Asociación 

Una Voce Sevilla, actualmente de naturaleza civil, que tiene como fin, entre 

otros, promover, la Santa Misa según el Misal del Papa san Juan XXIII, estando 

formada por una parte de las personas que constituyen el susodicho coetum 

fidelium. Asociación que desde el año 2007 pertenece a la Federación 

Internacional Una Voce, movimiento laical reconocido por la Santa Sede, y en 

concreto por la Congregaciones romanas pertinentes. 

Por ello, nos sorprende que se nos espete para fundamentar la no 

aplicación de ninguna de las consideraciones que se expresan en la citada carta 

que: “Una Voce no tiene siquiera naturaleza canónica”, teniendo en cuenta 

además que V.E. en Audiencia concedida a la Junta Directiva de Una Voce 

Sevilla el 18 de noviembre de 2009 en el Palacio Arzobispal, nos instó a 

constituirnos en Asociación de naturaleza canónica, y atendiendo a su solicitud, 

conforme también a nuestro deseo de constituirnos con tal naturaleza jurídica, 

mediante escrito de 8 de mayo de 2011 fueron presentados en el registro del 

Arzobispado para aprobación los estatutos de la Asociación Pública de Fieles 

UNA VOCE SEVILLA, sin que hasta el día de la fecha -ocho años después- se nos 

haya dado resolución alguna al respecto, y, por tanto, sin que se nos  reconozca 

el derecho de asociación recogido en el art. 251 del Codex Iuris Canonici -en 

adelante CIC-: 

“Los fieles tienen derecho a fundar y dirigir libremente asociaciones para fines de caridad o piedad, o para 

fomentar la vocación cristiana en el mundo.” 

Teniendo en cuenta, además, que desde hace más de una década la 

Asociación Una Voce Sevilla ha dado muestras evidentes de eclesialidad y está 

siendo reconocida de facto por la Archidiócesis con actos como: el 

nombramiento de un Capellán-Delegado Episcopal, la celebración de 

sacramentos para sus asociados (Bautismo, Penitencia y Eucaristía), la 

integración en la Delegación de Apostolado Seglar de la Archidiócesis, la 

participación en la II Muestra de asociaciones laicales organizada por el 

Arzobispado…etc.). 

2º Por otro lado, establece el artículo 10 del motu proprio Summorum 

Pontificum que: 

“El ordinario del lugar, si lo considera oportuno, puede erigir una parroquia personal según la norma del 

canon 518 para las celebraciones con la forma antigua del rito romano.”. 

 Y los artículos 515.1, 518 y 516 del CIC afirman, respectivamente: 

“La parroquia es una determinada comunidad de fieles constituida de modo estable en la Iglesia particular, 
cuya cura pastoral, bajo la autoridad del Obispo diocesano, se encomienda a un párroco, como su pastor 
propio. 

“Como regla general, la parroquia ha de ser territorial, es decir, ha de comprender a todos los fieles de un 

territorio determinado; pero, donde convenga, se constituirán parroquias personales en razón del rito, de la 

lengua o de la nacionalidad de los fieles de un territorio, o incluso por otra determinada razón.”. 
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“A no ser que el derecho prevea otra cosa, a la parroquia se equipara la cuasiparroquia, que es una 

determinada comunidad de fieles dentro de la Iglesia particular, encomendada, como pastor propio, a un 

sacerdote, pero que, por circunstancias peculiares, no ha sido aún erigida como parroquia.”. 

En base a lo anterior, consideramos que no es requisito sine qua non que 

el Coetum fidelium existente de forma estable en la Archidiócesis, que se acoge 

a los derechos -y no “permisos”, como se nos indica en la carta- otorgados por 

el susodicho documento pontificio, deba constituirse previamente en asociación 

canónica o como afirma V.E. “cambie la disciplina con respecto a Una Voce”, para 

que pueda constituirse en una Parroquia personal o una cuasi parroquia.  

3º Expresa V.E. al inicio de su carta, que nos encontramos “acogidos” por 

el Párroco de Santa Cruz, cuestión ésta que nos alegra mucho haya clarificado 

con respecto a lo afirmado de forma contraria por dicho Párroco, pues en base 

a esto, consideramos que tanto el Coetum fidelium como la Asociación Una Voce 

Sevilla cuentan con el derecho de estar plenamente integrados en dicha 

Parroquia -no solo en relación a las actividades formativas que llevamos a cabo-

sino a todo nuestro apostolado, con todo lo que ello conlleva en virtud de los 

mandatos establecidos en el art. 5.1 del motu proprio Summorum Pontificum: 

“En las parroquias donde haya un grupo estable de fieles adherentes a la precedente tradición litúrgica, el 

párroco acogerá de buen grado su petición de celebrar la Santa Misa según el rito del Misal Romano editado 

en 1962. Debe procurar que el bien de estos fieles se armonice con la atención pastoral ordinaria de la 

parroquia, bajo la guía del obispo como establece el can. 392, evitando la discordia y favoreciendo la unidad 

de toda la Iglesia. 

y el art. 520.2 del CIC.: 

“Reconozca y promueva el párroco la función propia que compete a los fieles laicos en la misión de la Iglesia, 
fomentando sus asociaciones para fines religiosos. Coopere con el Obispo propio y con el presbiterio 
diocesano, esforzándose también para que los fieles vivan la comunión parroquial y se sientan a la vez 
miembros de la diócesis y de la Iglesia universal, y tomen parte en las iniciativas que miren a fomentar esa 
comunión y la consoliden”. 

4º En cuanto a la aplicación del Directorio de la Iniciación Cristiana de la 

Archidiócesis a las actividades formativas que hemos iniciado en este curso, 

entendemos que sería de aplicación a una sola de dichas actividades, las 

Catequesis de Primera Comunión, encaminadas a la Iniciación del Sacramento 

de la Eucaristía. Catequesis que cuentan desde el primer momento -año 2017- 

con el beneplácito y seguimiento de don Pablo Díez, su delegado para la 

celebración de la Liturgia tradicional, aplicándose con ello el apartado 50 del 

mencionado Directorio, tal como nos refiere, y que han posibilitado que varios 

niños posteriormente hayan recibido el pasado año la Primera Comunión según 

la Forma extraordinaria del rito romano. El resto de las actividades formativas 

que se realizan, y que no conllevan la celebración de ningún sacramento de 

Iniciación, consideramos que son conformes a los fines de los estatutos de Una 
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Voce Sevilla, y conformes al art. 251 del CIC, que establece y garantiza el 

derecho de reunión de los fieles en la Iglesia Católica. 

5º En relación con la petición de un nuevo templo con mayor capacidad 

donde se celebre la Santa Misa en su Forma extraordinaria, volvemos a hacer 

hincapié en que cada vez más son los fieles que se quejan del exceso de aforo, 

al verse involucrados niños y personas mayores cuya integridad física podría 

verse gravemente afectada en caso de una evacuación rápida al no existir otra 

salida del templo que la propia puerta de entrada. Templo que además no 

cumple con la normativa vigente con respecto a personas con discapacidad y 

accesibilidad. Además, dicho exceso de aforo nos obliga cada domingo a que 

tengamos que pedir numerosas sillas al Párroco de Santa Cruz, pues los 

propietarios del Oratorio no nos permiten tenerlas en éste. Templo que debido 

al uso variado que se realiza en él, no posibilita que el Santísimo Sacramento 

quede allí reservado durante la semana, quedando impedida su veneración por 

parte de los fieles. 

 Asimismo, permítanos volver a significarle en relación con este grupo 

estable de fieles, la necesidad que sigue existiendo de incrementar su atención 

espiritual y pastoral debido al crecimiento experimentado, y, por ende, de contar 

con un sacerdote más para ello que ayude a don Pablo Díez, y se pueda celebrar 

la Santa Misa en días no festivos o de precepto, y exposición del Santísimo 

Sacramento. 

En virtud de lo anterior: 

SUPLICAMOS a V.E. que: 

1º Requiera al Párroco de Santa Cruz, donde nos encontramos “acogidos”, 

el cumplimiento del citado art. 520.2 del CIC, en relación con el Coetus fidelium 

-constituido en esta Iglesia particular según el motu proprio Summorum

Pontificum-, y con la Asociación Una Voce Sevilla, garantizando que éstos y los

fieles que los componen tengan plena integración en la Parroquia de Santa Cruz

de Sevilla, y, por ende, podamos vivir en comunión parroquial en su seno.

2º Traslade al Párroco de Santa Cruz nuestra petición de que la Misa 

según la Forma extraordinaria del rito romano, conforme al artículo 5.1 del 

citado motu proprio, se celebre a su hora habitual por el Capellán por V.E. 

designado, en el Templo de la Parroquia en la que estamos “acogidos”, por ser 

de mayor aforo que el Oratorio de la Escuela de Cristo, cumplir con la normativa 

con respecto a personas con discapacidad y accesibilidad, y no existir 

impedimento alguno en cuanto horario, pues ni en Domingos ni festivos existe 

celebración de Misa entre las 10:30 h. a 13:00 h, como se ha comprobado 
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recientemente durante los dos meses en que los cultos de la Parroquia de Santa 

Cruz se han celebrado en dicho Oratorio por motivo de las obras llevadas a cabo 

en aquella. 

3º En caso de que no sea posible acogernos plenamente en la Parroquia 

de Santa Cruz, en virtud de lo dispuesto en el artículo 10 del susodicho motu 

proprio, sea erigida por V.E. una parroquia personal o cuasi parroquia para las 

celebraciones con la forma antigua del rito romano, conforme a lo que establece 

el referido canon 518, de igual manera a las que se han erigido por sus 

respectivos prelados en más de 50 diócesis de mundo (Roma, Versalles, 

Marsella, Ámsterdam, Texas, Guadalajara…), y con ello se garantice el derecho 

de los fieles “a tributar culto a Dios según las normas del propio rito aprobado por 

los legítimos Pastores de la Iglesia, y a practicar su propia forma de vida 

espiritual” (Canon 214). 

4º Designe a un sacerdote más, que colabore con don Pablo Díez para 

que puedan atender la creciente demanda litúrgica y pastoral anteriormente 

expresada, y se celebre la Santa Misa en su Forma extraordinaria en días no 

festivos o de precepto, y exposición del Santísimo Sacramento. 

5º Nos informe del estado de tramitación de la petición y estatutos de 

reconocimiento canónico como Asociación Pública de Fieles interesada a V.E. 

por la Asociación Una Voce Sevilla el 08 de mayo de 2011, y en caso de que la 

falta de resolución a la misma se interprete como “silencio administrativo 

negativo”, ante la posible indefensión producida, se nos motiven las causas de 

la desestimación de dicha petición y estatutos, si es posible alguna subsanación 

o mejora de éstos, y la instancia a la que podemos elevar dicha petición en caso

de desestimación.

Todo lo anterior, en aras de poder “vivir gozosa y comprometidamente 

nuestra vocación cristiana” en comunidad parroquial en torno al apostolado de 

la Liturgia tradicional, y, después de más de una década de existencia, ser 

reconocidos canónicamente en la Archidiócesis hispalense. 

Deseando a V.E. una pronta recuperación de su próxima intervención 
quirúrgica e implorando la bendición sobre nosotros y sobre cada una de 

nuestras familias, quedan affmo. en el Señor,  

POR REPRESENTACIÓN 

Fdo.- Juan Luis Ferrari Cortés 
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COETUS FIDELIUM MISA TRADICIONAL SEVILLA 

ASOCIACIÓN UNA VOCE SEVILLA 
C/ Marqués del Nervión 112 10º Izq. 
41005 (Sevilla) 
639-69 30 30

Monseñor D. Juan José Asenjo Pelegrina 

Arzobispo de Sevilla 

Sevilla, 01 de enero de 2020   

Die Octavae Navitatis Domini 

Excelencia Reverendísima: 

Por la presente, acusamos recibo de su atenta carta fechada el 

pasado 11 de julio, mediante la que responde a nuestro escrito de 29 de 

junio último. Escrito que fue acordado en Asamblea Informativa junto a 

nuestros asociados y fieles laicos de la Misa tradicional en la 

Archidiócesis. Habiendo esperado un tiempo prudencial para ello, los 

miembros de la Junta Directiva de la Asociación Una Voce Sevilla, en 

representación de los anteriores, se ven obligados de nuevo a expresar 

sus “necesidades y deseos” a nuestro pastor. 

En primer lugar, teniendo en cuenta que siguen existiendo 

cuestiones sin contestar, interesadas anteriormente por nuestra 

Asociación y el grupo estable de fieles laicos de la Archidiócesis que 

forman una comunidad en torno a la Fe y a la Liturgia tradicional de la 

Iglesia. 

En segundo lugar, debido a que las cuestiones abordadas en su 

última carta, relativas a actos administrativos que restringen el derecho 

fundamental subjetivo de asociación, en concreto, el constituirnos en 

asociación canónica de fieles laicos, y que nos limitan la posibilidad de 

“vivir gozosa y comprometidamente nuestra vocación cristiana” en 

comunidad parroquial, continúan adoleciendo de falta de motivación. 

En relación con las cuestiones planteadas que no han sido todavía 
contestadas aún por Vd., se encuentra nuestra petición de hace más de 

dos años de contar además con la celebración de la Santa Misa según la 
forma extraordinaria del rito romana en días feriados, al menos, una vez 

a la semana. Todo ello, en virtud de lo establecido en el artículo 5.2 de la 
Carta apostólica “Motu proprio data” Summorum Pontificum, sobre el uso 

de la forma litúrgica romana anterior a la reforma efectuada en 1970: 

“La celebración según el Misal del beato Juan XXIII puede 

tener lugar en día ferial; los domingos y las festividades puede haber 

también una celebración de ese tipo.”. 
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Por otro lado, seguimos sin comprender por qué nos mantiene en 

un templo que, al margen que se nos han quedado pequeño en capacidad 

-como ya sabe-, no puede contar con presencia del Señor en el Sagrario

durante la semana, al que no podemos acudir a orar frecuentemente, que

no dispone de bancos con reclinatorios donde arrodillarnos, donde se

organizan conciertos mensuales que nos impiden realizar nuestras

actividades, que no cuenta con dependencias para reunirnos en

comunidad, que los fieles discapacitados y mayores que acuden no tienen

los más elementales medios siquiera para poder ingresar y salir con

seguridad del templo, y, por tanto, que infringe la normativa autonómica

y nacional en materia de accesibilidad y seguridad de edificios públicos.

Tampoco entendemos por qué no hemos tenido una respuesta de 

apoyo por su parte a la negativa del Rector del templo a integrarnos y 

acogernos en la Parroquia de Santa Cruz. Si no pertenecemos a ella, ¿a 

qué parroquia de la Archidiócesis pertenecen estos fieles que viven su fe 

en Comunidad si no se les permite constituirse en parroquia personal o 

cuasi parroquia? Por su parte, el Catecismo de la Iglesia Católica, define 

la parroquia citando literalmente el canon 515.1, añadiendo que: “Es el 

lugar donde todos los fieles pueden reunirse para la celebración 

dominical de la eucaristía.”. 

Asimismo, no concebimos su decisión de no reconocer nuestro 

derecho subjetivo fundamental de asociación y constituirnos en 

asociación canónica de fieles, con la relevancia que le atribuye el 

reconocimiento de ese derecho el DIRECTORIO PARA EL MINISTERIO 

PASTORAL DE LOS OBISPOS “APOSTOLORUM SUCCESSORES”, emitido 

por la Congregación vaticana para los Obispos, en su artículo 114, 

referido a las asociaciones laicales: 

“La nueva época asociativa de los fieles laicos” que hoy se registra, 
sobre todo gracias al fenómeno de los movimientos eclesiales y de las 
nuevas comunidades, es motivo de gratitud a la providencia de Dios, que 

no cesa de llevar a los propios hijos a un creciente y siempre actual empeño 
en la misión de la Iglesia. El Obispo, reconociendo el derecho de 

asociación de los fieles, en cuanto fundado en la naturaleza 
humana y en la condición bautismal del fiel cristiano, anime con 

espíritu paterno el desarrollo asociativo acogiendo con cordialidad 
los movimientos eclesiales y las nuevas comunidades, para dar 

vigor a la vida cristiana y a la evangelización.”. 

Por último, consideramos insuficientemente motivado, con la 

indefensión que ello nos genera, lo afirmado en su última misiva: “que no 

se dan las objetivas condiciones necesarias” para estimar nuestra 

petición de constitución en asociación canónica de fieles y la erección de 

una parroquia personal, “pues ni por el número de fieles que lo integran 

ni por el volumen de las actividades que desarrolla Una Voce”. Ya que no 
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nos indica cual es el número requerido de fieles y actividades, en qué 

deben consistir esas actividades, y en qué normativa canónica se 

encuentra establecidas esas “objetivas condiciones necesarias”. 

Nos entristece sobremanera si cabe, su contradictoria afirmación 

relativa a la falta de actividades desarrolladas por nosotros, cuando la 

realidad es que Vd. nos está limitando llevarlas a cabo, no permitiendo 

que se celebren Misas entre semana, no nombrando a un sacerdote que 

complemente a nuestro Capellán, permitiendo que el Rector del templo 

las interfiera, manteniéndonos en un templo con las limitaciones 

referidas con anterioridad…etc.  

Y seguimos sin entender por qué, al igual que se hace con otras 

“realidades eclesiales” de la Archidiócesis, para comprobar la cualidad 

humana, religiosa y eclesial de este Coetus fidelium, y que desea 

constituirse en Asociación canónica de fieles, no se aprueban sus 

estatutos ad experimentum, para posteriormente decidir al respecto, con 

el agravio comparativo que ello conlleva, teniendo en cuenta además que 

es una de las “realidades eclesiales” que sigue creciendo paulatinamente 

en la Archidiócesis. 

En definitiva, tenemos la dolorosa sensación de que se nos ve con 

recelo y se nos trata como un “corpore alienum”, al que se le reconoce 

unos derechos atribuidos por el Santo Padre Benedicto XVI, pero que en 

su aplicación práctica se desarrollan de forma restrictiva en la 

Archidiócesis. De tal manera que la Liturgia tradicional es permitida 

únicamente para un grupo de fieles laicos -Una Voce Sevilla-, la celebra 

oficialmente un solo sacerdote diocesano y se oficia en un único templo 

de la Ciudad, designados al efecto por Vd. Considerándose, por tanto, 

que la Liturgia tradicional no es una riqueza o tesoro para la Iglesia 

diocesana, sino un problema que requiere de un constante 

intervencionismo clerical para su desarrollo y debe mantenerse 

encerrada en un gueto.  

Volvemos a traer a colación por esclarecedoras las palabras del 
Papa Benedicto XVI en su Carta a los Obispos que acompaña a la Carta 

apostólica “Motu proprio data” Summorum Pontificum, sobre el uso de la 

forma litúrgica romana anterior a la reforma efectuada en 1970: 

“Me viene a la mente una frase de la segunda carta a los Corintios 
donde Pablo escribe: “Corintios, os hemos hablado con toda franqueza; 
nuestro corazón se ha abierto de par en par. No está cerrado nuestro 

corazón para vosotros; los vuestros sí que lo están para nosotros. 
Correspondednos; ... abríos también vosotros” (2 Cor 6,11-13). Pablo lo dice 

ciertamente en otro contexto, pero su invitación puede y debe tocarnos a 
nosotros, justamente en este tema. Abramos generosamente nuestro 

corazón y dejemos entrar todo a lo que la fe misma ofrece espacio”. 
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En virtud de lo anterior: 

SUPLICAMOS a V.E. que: 

1º Disponga lo necesario para que se celebre Santa Misa según la 

forma extraordinaria del rito romano también en días feriados, al menos, 

una vez a la semana. 

2º Designe un nuevo templo en el centro de la Ciudad para la 

celebración habitual de la Liturgia tradicional en la Archidiócesis, y en 

su defecto nos indique por qué nos mantiene en un Oratorio que posee 

todas las limitaciones anteriormente expuestas. 

3º Nos exprese cual es el número requerido de fieles y actividades 

necesarias para poder constituirnos en Asociación canónica de fieles y/o 

parroquia personal o cuasi parroquia. Asimismo, nos indique cual es la 

normativa de la Archidiócesis y/o general donde se encuentran 

establecidas esas “objetivas condiciones necesarias” que refiere y nos 

aplica. 

4º Se nos concrete a qué parroquia de la Archidiócesis pertenecen 

estos fieles que viven su fe en Comunidad, al menos, cada Domingo y 

precepto del año, si no se les permite constituirse en parroquia personal 

o cuasi parroquia, y tampoco se las acoge en la Parroquia a la que

pertenece el templo donde se celebran los diversos sacramentos según la

Liturgia tradicional.

5º Se designe a otro sacerdote que complemente la atención 

espiritual, litúrgica y pastoral prestada por nuestro Capellán al grupo 

estable de fieles de la Misa tradicional -hora y media a la semana 

aproximadamente-. En caso contrario, nos explique si con el tiempo antes 

señalado se puede atender a una comunidad de fieles laicos de 

aproximadamente 200 personas, entre adultos, jóvenes y niños. 

Finalmente, volvemos a expresarle que para nosotros sería 

sumamente doloroso pensar que, si finalmente S.S. tuviera a bien aceptar 

su renuncia el próximo mes de octubre, nuestro Pastor dejara 

definitivamente sin atender las necesidades espirituales, litúrgicas y 

pastorales que han sido expuestas ut supra por estas sus ovejas.  

No obstante, estamos convencidos que finalmente antes de 

marcharse atenderá nuestras peticiones y depositará su confianza en 

este Coetus fidelium, reconociendo su derecho a constituirse ad 

experimentum en asociación canónica de fieles y/o posibilidad de “vivir 

gozosa   y   comprometidamente   nuestra    vocación   cristiana”    en     
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De: UNA VOCE SEVILLA <asociacion@unavocesevilla.info>  
Enviado el: sábado, 16 de mayo de 2020 8:38 
Para: 'Juan José Asenjo' <jap@archisevilla.es> 
CC: 'secretario.arzobispo@archisevilla.org' <secretario.arzobispo@archisevilla.org>; 
'secretariaparticular@archisevilla.org' <secretariaparticular@archisevilla.org> 
Asunto: URGENTE: COMUNIDAD DE FIELES MISA TRADICIONAL SEVILLA 

Estimado D. Juan José: 

La Comunidad de fieles de la Misa tradicional en Sevilla nos vemos obligados a 

recurrir a Vd. por esta vía y con premura de tiempo habida cuenta que las 

gestiones realizadas días atrás por nuestro capellán y Delegado Episcopal, don 

Pablo Díez -de las que ha tenido cumplido conocimiento-, y las llevadas a cabo 

por nosotros en la tarde de ayer, han resultado infructuosas. Gestiones 

encaminadas a buscar un templo de la Archidiócesis en el que se puedan cumplir 

durante la celebración de la Santa Misa en su Forma extraordinaria del rito 

romano el tercio del aforo establecido y las medidas generales de seguridad e 

higiene dictadas por las autoridades eclesiásticas y sanitarias. 

En concreto, la Parroquia de Santa Cruz, por ser colindante al Oratorio de la 

Escuela de Cristo -lo que posibilita el traslado de nuestros ornamentos y enseres 

litúrgicos antes y después de la Misa, no utilizar la sacristía, y alterar lo menos 

posible el desarrollo normal de las otras celebraciones litúrgicas de la Parroquia-

, contar con un aforo de 70 personas -aplicado ya el tercio-, y la celebración de 

solo tres Misas el domingo (10, 13 y 20 h.), es el templo que dadas las 

circunstancias actuales garantiza en mayor grado el cumplimiento de las 

referidas medidas, que nuestra colaboración sea más efectiva, se celebre la Misa 

en su horario habitual (11:00 h.) y se perturbe lo menos posible a los fieles. 

Hemos de tener en cuenta, que el aforo real del Oratorio de la Escuela de Cristo, 

manifestado por el Párroco de Santa Cruz -que ha sido asesorado por el 

arquitecto de la Parroquia-, y verificado en la tarde de ayer por don Pablo en 

dicho lugar, es de 45 personas, por lo que el permitido se reduce a 15 como 

máximo en cada Misa. Don Pablo, en un acto de generosidad que le honra, 

además del enorme sacrificio que le conllevaría, se ha ofrecido a celebrar dos 

Misas. Esta decisión reduciría a casi dos tercios de los fieles habituales -más de 

DOCUMENTO 38-A



40 personas- que no podrán asistir a las celebraciones litúrgicas cada Domingo, 

siendo privados del derecho que les asiste según el motu proprio Summorum 

Pontificum de S.S. Benedicto XVI. 

Por ello, le manifestamos como autoridad y responsable superior de la 

Archidiócesis la enorme preocupación que tenemos al respecto, pues a pesar de 

nuestra colaboración a invitar a los fieles al cumplimiento de las medidas de 

protección y seguridad establecidas, es posible que se aglutine un gran número 

de ellos -jóvenes y familias con niños pequeños- en la pequeña plaza que da 

acceso al Oratorio y a la Parroquia de Santa Cruz, que deseen asistir a la Misa 

y por razones de aforo no puedan entrar, pues es la única Misa que se celebra 

según la Forma extraordinaria en la Archidiócesis, teniendo en cuenta -además- 

que no tenemos ya tiempo para avisarles y llevan más de dos meses sin asistir 

a ella debido a la pandemia que sufrimos, con las repercusiones de orden 

público, mediática y redes sociales que ello puede conllevar. 

Tras reunión celebrada en la tarde de ayer con el Párroco de Santa Cruz, don 

Eduardo Martín Clemens, en la que le hemos pedido que, por caridad y 

misericordia, y de forma excepcional, acoja mañana Domingo en su Parroquia la 

Misa tradicional por las razones de orden público y sanitarias anteriormente 

expuestas, éste nos ha manifestado de forma expresa su rotunda negativa, 

indicándonos que nos dirijamos de nuevo a Vd. para resolver el asunto ya que 

considera que no tiene competencia alguna sobre nosotros y no somos fieles de 

su Parroquia. 

Nos encomendamos a su bondad pastoral y apelamos a su Autoridad para 

atender la petición de esta Comunidad de fieles de la Archidiócesis y, al menos, 

el próximo Domingo día 17 de mayo, se celebre la Santa Misa en su Forma 

extraordinaria en la Parroquia de Santa Cruz de Sevilla, y en los próximos días 

encuentre otro templo que reúna las condiciones requeridas, evitando así la 

posibilidad de males mayores. 

COMUNIDAD MISA TRADICIONAL SEVILLA 



De: UNA VOCE SEVILLA <asociacion@unavocesevilla.info>  
Enviado el: domingo, 14 de junio de 2020 10:25 
Para: 'secretario.arzobispo@archisevilla.org' <secretario.arzobispo@archisevilla.org>; 
'secretariaparticular@archisevilla.org' <secretariaparticular@archisevilla.org> 
CC: UNA VOCE SEVILLA (asociacion@unavocesevilla.info) <asociacion@unavocesevilla.info> 
Asunto: A/A SR. ARZOBISPO: ACUERDOS ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA UNA VOCE 
SEVILLA 

Estimado D. Juan José: 

El motivo del presente es informarle que, con motivo de la reunión que Vd. 
mantuvo el día 23 de mayo pasado en la sede del Arzobispado con el Presidente 
y Vicepresidente de Una Voce Sevilla -con la asistencia de don Pablo Díez-, y 
ante el creciente malestar y preocupación existente entre los miembros de 
nuestra Asociación y la Comunidad de fieles de la Misa tradicional, nos hemos 
visto obligados a reunirnos el pasado 10 de junio en Asamblea General 
extraordinaria de socios. 

En correo electrónico de fecha 16 de mayo de 2020, Vd. nos indicó que: “Don 
Pablo Antonio Díez Herrera les dará a conocer una solución que él ofrece al 
menos por esta semana, con la esperanza de que en las próximas podamos 
volver a la normalidad”. Pues bien, después de transcurrir más de cuatro 
semanas, y sin explicación alguna hasta el momento por parte de don Pablo, la 
solución ofrecida a la situación de la Misa vetus ordo en la Archidiócesis sigue 
siendo excepcional, es decir, ésta sigue celebrándose sine die y a iniciativa de 
dicho presbítero en su Parroquia de San Luis y San Fernando (Rochelambert), 
contando con su aval, excluyendo de su promoción a Una Voce Sevilla, siendo 
ésta su fin principal como viene haciendo en los últimos quince años de forma 
ininterrumpida. Teniendo en cuenta además que, por encontrarnos en la fase 3 
de la desescalada, han cesado las “multiplicaciones de misas como 
consecuencia de la reducción de aforo”, razón referida por Vd. en dicho correo 
electrónico, que le imposibilitaba buscar otra iglesia provisional para nosotros. 

Asimismo, en dicha reunión Vd. dispuso que una vez finalizado el vigente 
estado de alarma la celebración de la Misa tradicional regresaría al lugar 
designado por Vd., el Oratorio Escuela de Cristo, manifestándonos además su 
compromiso de trasladar próximamente la celebración litúrgica a un nuevo 
templo con mayor aforo que dicho Oratorio y situado en el Centro de la ciudad, 
previo acuerdo de mantenimiento, y uso casi en exclusivo por parte de Una 
Voce Sevilla, dando fin a lo demandado por nosotros desde hace más de dos 
años. Si bien durante la reunión Vd. indicó a don Pablo que anunciara a los 
fieles en la misa del domingo siguiente la existencia de ese compromiso, 
a  fecha de hoy, transcurrido un mes, éste no les ha transmitido nada al 
respecto y esto aumenta el sentimiento de incertidumbre y desasosiego entre 
los fieles de la Misa tradicional. 

En virtud de lo anterior, la Asamblea General Extraordinaria de socios de Una 
Voce Sevilla acordó de forma unánime interesarle lo siguiente: 
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     Con carácter previo, manifestamos nuestro unánime e incondicional 
apoyo a todas las gestiones realizadas por la Junta Directiva en esta tesitura y, 
concretamente, a la persona de su Presidente. 

     1º Conforme a su compromiso de una pronta vuelta a la normalidad y 
teniendo en cuenta que el próximo 21 de junio finalizará el estado de alarma 
decretado por el Gobierno, interesamos para esta fecha, y en lo sucesivo, el uso 
del nuevo templo ofrecido por Vd. -del que desconocemos hasta el momento su 
nombre-, por lo siguientes motivos: 

a) Que, en estos momentos, este grupo estable de fieles laicos de la
Archidiócesis se encuentra privado del derecho a poder vivir en
comunidad la fe y promover la Misa tradicional conforme al motu
proprio Summorum Pontificum y los fines de Una Voce Sevilla.

b) Que dicha Parroquia se encuentra situada fuera de la zona centro de
Sevilla, lo que dificulta abiertamente que personas y familias puedan
acudir a la Misa, teniendo en cuenta que es la única que se celebra
según la Forma extraordinaria en la Archidiócesis. Además, a que los
fieles de la misa tradicional de fuera de Sevilla, que ya pueden
trasladarse desde otras localidades, no tienen una referencia clara a
dónde acudir ya que a la ubicación excéntrica de la Parroquia, hay que
añadir que la misa no se anuncia en los medios de la Archidiócesis, ni
en los de la propia Parroquia, ni hay un horario ni calendario regular
de celebraciones, como demostró la suspensión por parte de don
Pablo de la Misa correspondiente a la solemnidad de la Ascensión. Por
último, tenemos que añadir que el templo no reúne las condiciones
necesarias para esta celebración litúrgica, y que en la Parroquia no
existe grupo de fieles que demande la celebración de la Misa vetus
ordo.

c) Que actualmente Una Voce Sevilla tiene un acuerdo suscrito de uso
del Oratorio con la Escuela de Cristo, terceros que podrían verse
perjudicados con la  continuidad de esta situación.

d) Que como estamos dispuestos a colaborar económicamente con el
mantenimiento del nuevo templo que Vd. nos ofrece, necesitamos
conocer previamente los términos del acuerdo para poder evaluarlo.

e) Que necesitamos conocer cuál es el nuevo templo para verificar que
cumple los requisitos para llevar a cabo las demás actividades que
promueve y lleva a cabo Una Voce Sevilla.

2º Que si bien no fuera posible a partir del próximo 21 de junio -inicio de 
la llamada “nueva normalidad”- disponer del uso del nuevo templo, se 
interesa el traslado provisional a algún otro templo que cumpla las 
necesidades de ubicación y aforo adecuadas, por ejemplo la Iglesia de 
San Pedro de Alcántara, sita en la calle Cervantes, que además se 
encuentra actualmente sin culto. 



3º Finalmente, si lo anterior tampoco fuera posible, y en tanto en cuanto 
nos autorice el traslado al nuevo templo, se solicita que el próximo 21 de 
junio sea haga efectiva su indicación de volver al Oratorio Escuela de 
Cristo, y en el caso de que el aforo fuera insuficiente, se celebren dos 
misas los domingos y días de precepto -en horario de 10 y 11 de la 
mañana-, tal como dispuso en un principio don Pablo en el momento que 
se iba a reanudar el culto público, supuesto en el que estaríamos en 
condiciones de poder garantizar el cumplimiento de las medidas de 
protección y seguridad establecidas por las autoridades. 

Una vez más, apelamos a su Autoridad la pronta y satisfactoria solución a estas 
peticiones que le trasladamos, en aras de atender plenamente las necesidades 
espirituales y pastorales de esta Comunidad de laicos, en esta “nueva 
normalidad” que el próximo día 21 de junio se hará efectiva, y que le requerimos 
también sea extensiva a todos los asociados y grupo de fieles estable de la Misa 
tradicional a los que representamos. 

ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA DE SOCIOS UNA VOCE SEVILLA 
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In Xto et Maria, 

Juan Luis 

De: Mario Agraso <m.agraso2011@gmail.com>  
Enviado el: lunes, 20 de mayo de 2019 11:40 
Para: UNA VOCE SEVILLA <asociacion@unavocesevilla.info> 
Asunto: Consulta 

Estimado señor: 

Mucho le agradecería si pudiera confirmarme si la Santa Misa tradicional se celebrará este año 
también durante el mes de julio en Sevilla. 

Muchas gracias desde ya. 

Un cordial saludo, 

Mario Agraso 



CAPTURAS DE PANTALLA DE LAS CUENTAS DE TWITTER Y FACEBOOK DENOMINADAS «MISA 
TRADICIONAL SEVILLA». 4 DE JULIO DE 2020. 

TWITTER: 

        Seguidores de la página a 4 de julio de 2020   
 Se ve que el primer seguidor que tuvo fue el propio D. Pablo Díez 

FACEBOOK: 
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Captura de pantalla de una invitación de D. Pablo Díez enviada a uno de los fieles de Una Voce 
Sevilla para dar «me gusta» a su página de Facebook llamada «Misa Tradicional Sevilla».  
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13 de octubre de 2016 

D. Juan Gutiérrez
SEVILLA

Estimado señor: 

A través de Juan Luis Ferrari, le envío esta carta para manifestarle mi 
disgusto por el hecho de que usted tenga un oratorio abierto en su casa para el 
que carece de permiso y en el que se celebran con alguna frecuencia Misa en el 
rito tradicional, Misa que solo puede celebrarse en Sevilla en la Escuela de 
Cristo. Me disgusta que usted, que es tan observante de las rúbricas litúrgicas y 
de la ortodoxia doctrinal, no se sea tan observante de los preceptos del Código de 
Derecho Canónico y de las leyes de la comunión que usted tiene que observar 
con la jerarquía que en nombre de Dios preside esta Iglesia. 

Al mismo tiempo que le manifiesto cuanto antecede, le comunico que hoy 
mismo me pongo en comunicación con el Sr. Arzobispo de Toledo para hacerle 
saber que su hijo celebra la Eucaristía en su casa sin ningún permiso. 

Un saludo cordial y mi bendición. 

 Afmo. en el Señor. 

+ Juan José Asenjo Pelegrina
Arzobispo de Sevilla 

ANEXO 1



De: Mario Agraso <m.agraso2011@gmail.com>  
Enviado el: martes, 28 de mayo de 2019 10:58 
Para: UNA VOCE SEVILLA <asociacion@unavocesevilla.info> 
Asunto: Re: Consulta 

Estimado Señor: 

Le agradezco por su respuesta y aprovecho para expresarle mi satisfacción de haber recibido 
hoy la carta de "Paix Liturgique" con una entrevista a usted, credo, sobre Una Voce Sevilla y la 
Semana Santa. Los felicito por esta iniciativa tan importante para el apostolado y para dar a 
conocer la liturgia tradicional de la iglesia. 

Me permito transmitirle una inquietud al respecto. ¿Qué trato desigual recibe su asociación en 
Sevilla? ¿Cuál es la aplicación restrictiva de la que habla? Tal vez tenga que ver con una 
experiencia personal, que paso a relatarle. 

Hace un tiempo he solicitado al párroco de una iglesia de Carmona (donde paso algunos días 
de vacaciones cada verano) la posibilidad de celebrar una misa con ocasión de mi aniversario 
de bodas por el rito tradicional. 

Me respondieron informarme que la Diócesis ha establecido que el único lugar autorizado a 
celebrar la Santa Misa con el misal de 1962 es el Oratorio de la Escuela de Cristo en Sevilla, con 
la prohibición de hacerlo en cualquier otra parroquia. 
¿Puede confirmarme si esto es realmente así? Me sorprende mucho porque esta disposición 
está en completa contradicción con las disposiciones del Moto Proprio "Summorum 
Pontificum". 

Muchas gracias desde ya. 

Espero poder conocerlo y saludarlo personalmente en algún viaje futuro. 

Un cordial saludo in Christo Rege, 

Mario Agraso 
(París) 

Il giorno mar 21 mag 2019 alle ore 16:13 UNA VOCE SEVILLA <asociacion@unavocesevilla.info> 
ha scritto: 

Estimado D. Mario: 

Nos complace que vuelva a contactar con nosotros y visitar nuestra ciudad. Dios mediante, 
durante el mes de julio se oficiará la Santa Misa tradicional todos los domingos y preceptos. 

Un fraternal saludo, 

ANEXO 2



In Xto et Maria, 

Juan Luis 

De: Mario Agraso <m.agraso2011@gmail.com>  
Enviado el: lunes, 20 de mayo de 2019 11:40 
Para: UNA VOCE SEVILLA <asociacion@unavocesevilla.info> 
Asunto: Consulta 

Estimado señor: 

Mucho le agradecería si pudiera confirmarme si la Santa Misa tradicional se celebrará este año 
también durante el mes de julio en Sevilla. 

Muchas gracias desde ya. 

Un cordial saludo, 

Mario Agraso 
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